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ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº07/2025 
CONSEJO REGIONAL DE LA REGIÓN DEL BIOBÍO. 

“SALÓN GREGORIO DE LA FUENTE” 
 

TABLA: 
 

1. Aprobación Proposición de Actas: 

• Acta Sesión Ordinaria N° 6 de fecha 26/03/2025. 

 
2. Comisión de Presupuesto y Proyectos de Inversión. 

• Solicita aprobar Distribución Programa Mejoramiento de Barrios-IRAL 2025. 

• Ord. N° 891 de fecha 03/04/2025, solicita aprobación para modificación del 

Presupuesto de Inversión Regional. 

• Ord. N° 908 de fecha 04/04/2025, solicita recursos adicionales para 

proyecto “Reposición Cuarta Comisaria Hualpén”. 

• Ord. N°900 de fecha 03/04/2025, solicita aprobar reevaluación técnica y 

recursos adicionales para el proyecto “Reposición Puente Chillán, Los 

Angeles”. 

• Ord. N° 902 de fecha 03/04/2025, solicita aprobar reevaluación técnica y 

recursos adicionales para el proyecto “Conservación Cancha de Fútbol 

Amateur N° 2 Lebu”. 

• Ord. N° 901 de fecha 03/04/2025, solicita aprobar reevaluación técnica y 

recursos adicionales para el proyecto “Construcción Centro Comunitario 

N°20 Camilo Olavarría, Coronel”. 

 
3. Comisión de Planificación y Desarrollo Territorial. 

• Ord. N° 797 de fecha 31/03/2025, solicita pronunciamiento de Concesiones 

de Uso Gratuito corto plazo. 

• Ord. N° 885 de fecha 03/04/2025, solicita aprobar Reglamento de 

funcionamiento interno de la Comisión Regional de Uso del Borde Costero, 

CRUBC. 

 
4. Comisión de Desarrollo Social. 

• Ord. N° 905 de fecha 03/04/2025, solicita modificación de Certificado CORE 

N° 8195/o12 de fecha 01/07/2024, que aprueba proyectos de Subvención 

fondo Deportistas Destacados FNDR 2024. 

 
5. Comisión de Medio Ambiente. 

• Ord. N° 878 de fecha 03/04/2024, solicita pronunciamiento proyectos: 

• DIA adenda complementaria: Continuidad operacional del proyecto 

Relleno Sanitario Los Ángeles para extensión de vida útil del proyecto 

Centro Integral de tratamiento de Residuos. 

• DIA: Modificación de proyecto Condominio Cordillera y Construcción 

Edificio Strip Center, Los Ángeles. 

• DIA: Ampliación Mall Plaza El Trébol. 

 
6. Comisión de Ética y Fiscalización. 

• Fiscalización proyecto “Adquisición contenedores para residuos sólidos de 

la comuna de Tome, ID 2656-53-LR23. 
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7. Comisión de Gobierno y Descentralización.  

• Presidencia y Vicepresidencia de Comisión de Tenencia Responsable de 

responsable de Animales de Compañía. 

• Ord. N° 867 de fecha 01/04/2025, solicita designación de dos Consejeros/as 

Regional que integran el CRUBC. 

• Planilla de mandatos.  

 
 

8. Comisión de Salud. 

 
9. Comisión de Educación. 

 
10. Comisión de Pesca. 

 
11. Varios.  

 
 

 

 
Concepción, 09 de abril de 2025. 
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ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº07 
CONSEJO REGIONAL DE LA REGIÓN DEL BIOBÍO. 

Preside la Sesión el Presidente del Consejo Regional del Biobío Gobernador Regional 
Sergio Giacaman G. y actúa como Ministro de Fe el Sr. Ignacio Aravena U., Secretario 
Ejecutivo. 

 
CONSEJEROS ASISTENTES. 

1. ARELLANO VERA CHRISTIAN   
2. ARROYO MUÑOZ ANDRÉS    
3. BASTIAS URRUTIA ALAN  
4. CÓRDOVA BUSTOS ROBERTS  
5. CONCHA CABRERA TAMARA  
6. FICA ESPINOZA IGNACIO  
7. GENGNAGEL CARRASCO CHRISTOPHER  
8. JARAMILLO RIQUELME YASNA   
9. KRAUSE LOBOS ENRIQUE  
10. KUHN ARTIGUES PATRICIO  
11. LAPOSTOL VARGAS CLAUDIO  
12. MEDINA MARTÍNEZ JUAN CARLOS    
13. MEDINA CEA CRISTIAN  
14. MILLAMAN LÓPEZ ANGELO   

15. MONDACA DAZA AMERICO  
16. NUÑEZ RAMIREZ MARÍA ELENA   
17. OSORIO RIOSECO GONZALO   
18. PEÑA HENRIQUEZ LEONIDAS  
19. PEÑAILILLO GARRIDO JAIME   
20. PEÑA RODRÍGUEZ ANSELMO  
21. REYES AGUAYO FRANCISCO  
22. RIVERA ARANCIBIA MARCELO  
23. SANDOVAL LARA LARRY  
24. SANTIBAÑEZ BASTIDAS LUIS  
25. SEGUEL MONSALVE PEDRO  
26. VENEGAS CASTRO -PEDRO  
27. VILLANUEVA CABAS JUAN CARLOS  

 
Ausente: 
Consejera Regional Sra. CONTRERAS ÁLVAREZ YANINA. Certificado médico.   

 

 

 
A nueve días del mes de abril del año dos mil veinticinco, siendo las 15:00 horas, se 
inicia la Sesión Ordinaria N.º 07 del Consejo Regional de la Región del Biobío, en la 
comuna de Concepción. 
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PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
da inicio a la presente sesión, saluda al General de Carabineros Renzo Miccono, Jefe de 
la VIII Zona,  al alcalde de Hualpén, Miguel Rivera, Miguel Aravena y Erica Beltrán 
concejales de la comuna de Hualpén, así como representantes de la comunidad.  
 
A continuación, somete a aprobación la proporción del Acta Sesión Ordinaria N° 6 de 
fecha 26/03/2025. 
 
ACUERDO N° 01: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR PROPORCIÓN DEL ACTA SESIÓN 
ORDINARIA N° 6 DE FECHA 26/03/2025. 
A FAVOR: 
GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, 
ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, 
PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, 
MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
hay dos elementos antes de entrar en materia de las comisiones que le gustaría resaltar 
que son más bien de contexto, primero están en el salón Gregorio de la Fuente que es 
el nombre del artista que pintó el mural “Historia de Concepción”, lugar que hasta hace 
tres semanas era una bodega de un ascensor, lo que le parece inconcebible y 
transmitirles que están trabajando para que este espacio sea de uso público para que la 
gente de la región del Biobío, los consejeros, alcaldes y la comunidad en general pueda 
disfrutar de este lugar, de hecho antes de ayer en este lugar recibieron una delegación 
de Medellín, Colombia, que está participando el evento “Made in Conce” y la idea es que 
este espacio se use. 
 
 En segundo lugar sobre el momento que están viviendo en plena temporada de 
vacunación, es importante sumarse para lo que gestionaron con el consultorio Víctor 
Manuel Fernández, pueda tener a disposición la vacunación todos por ser funcionarios 
públicos y ser parte de los grupos que se están priorizados dentro de la vacunación, pues 
el no hacerlo al final del día gatilla es se desarrollen enfermedades y pueda contagiar a 
otros, por lo tanto la exposición no es sólo de uno sino para todos los seres queridos 
también entonces la invitación está abierta para que puedan vacunarse y así lograr 
mejorar el porcentaje de vacunados de la región y una vez más superar a Santiago. 
 

 1. Informe Comisión de Presupuesto y Proyectos de Inversión  
 
CONSEJERO REGIONAL SR. LUIS SANTIBAÑEZ B.: presidente de la comisión señala 
que como primer punto se realizo una exposición sobre proyectos de conectividad por 
parte del Seremi de Obras Públicas don Hugo Cautivo B.  
  
El seremi realizo una completa exposición respecto a las obras y proyectos de relevancia 
para la región del Biobío, dentro de los cuales se destacan:    

• Puente Industrial. Avance 89%  
• Puente Bicentenario. Avance 57%  
• Concesión Mejoramiento Nahuelbuta Ruta 180- Avance 89%  
• Mejoramiento y Construcción Camino Curanilahue Nacimiento por Bajo Los Ríos. 

Avance 29%  
• Mejoramiento Ruta O 60 Sector Yumbel Rere , Yumbel. Avance 11%  
• Mejoramiento C.B.I. Ruta Q 689 Ralco Palmucho , Alto Biobío. Avance 27%  
• Ampliación Conexión Vial Concepción Chiguayante, Etapa 2, Tramo Binimellis 8 

Oriente. Avance: inicio de obras.   
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• Construcción Ciclovía Ruta Q 503, sector cruce Longitudinal El Peral, L os 
Ángeles. Estado: Adjudicado.   

• Mejoramiento Canal Gaete, Talcahuano. Avance 91% Construcción Sistema 
AALL Quilque , etapa 1. Avance 83%  

• Construcción Canal Tierras Coloradas, Concepción. Avance 55%  
• Construcción Complejo Fronterizo Pichachén. Avance 16%  
• Mejoramiento Borde Costero Schwager , Coronel. Avance 70%  
• Construcción Frentes de Atraque Caleta Quidico , Tirúa. Avance: Inicio de obras.    
• Mejoramiento Playa El Morro, Talcahuano. Avance 99%  
• Conservación Aerodrómo Lequecahue,Tirúa. 26%.  
• Conservación Mayor Aeródromo Los Pehuenches, Lebu. Avance: 97%  

  
En cuanto a obras y proyectos para el futuro:   

• Estudio integral de ingeniería costanera norte de chiguayante, comuna de 
Chiguayante  

• Estudio integral de ingeniería Costanera Sur, comuna de San Pedro de la Paz.  
• Ruta 5 tramo Chillán Collipulli.  
• Re licitación Ruta Itata.  
• Ruta Pie de Monte  

  
También entrego una lista de proyectos relevantes a licitar.   
  
Como  segundo punto se analiza el Ord. N° 922 de fecha 07/04/2025, que solicita aprobar 
la propuesta sobre la Cartera de proyectos Programa de Mejoramiento de Barrios IRAL 
2025 región del Biobío.  
   

Comuna  Programa  Nombre Proyecto  Aporte Subdere ($)  

CONTULMO  Programa de Mejoramiento 
de Barrios  

Dotación Red de agua y 
alcantarillado calle Las 
Encinas Contulmo  

94.845.000.-  

ARAUCO  Saneamiento Sanitario  Construcción extensión red 
de agua potable y 
alcantarillado de aguas 
servidas, pasaje Los Sauces 
de Carampangue , comuna 
de Arauco.  

206.219.544.-  

ALTO BIOBIO  PMB tradicional  Mejoramiento  abasto 
colectivo sector ralco lepoy, 
comuna de Alto Biobío.  

248.382.689.-  

ANTUCO  Saneamiento Sanitario  Saneamiento Sanitario para 
viviendas sector Alto Rucue, 
comuna de Antuco.  

144.632.600.-  

CABRERO  Programa de Mejoramiento 
de Barrios  

Construcción Pozos 
Profundos sector La Aguada 
y Estero Los Sapos, comuna 
de Cabrero.  

230.396.822.-  

QUILACO  Saneamiento Sanitario  Proyecto tipo solución 
particular de agua potable 
sector piñiquihue.  

47.795.151.-  

MULCHEN  PMB Tradicional  Construcción Saneamiento 
Sanitario sector Bureo 
Mamuleo, Mulchén.  

37.072.938.-  

YUMBEL  Programa de Mejoramiento 
de Barrios  

Conservación Planta de 
Tratamiento de Aguas 
Servidas Río Claro, comuna 
de Yumbel.  

46.287.113.-  

FLORIDA  Programa de Mejoramiento 
de Barrios  

Extensión Red de 
Alcantarillado calle 
Covadonga, comuna de 
Florida.  

46.863.942.-  

CONCEPCION  Saneamiento Sanitario  Extensión Red de 
Alcantarillado y Agua Potable 
pasaje sin nombre, Cerro 
Chepe, Concepción  

84.616.765.-  

    Totales  1.187.112.564.-  
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Consejeros consultan por el estado de rendiciones de los municipios de la región del 
Biobío con la Subdere y manifiestan su preocupación los casos de municipios que tengan 
rendiciones pendientes y se les vaya a adjudicar estos proyectos, consultan por la 
factibilidad de ejecución de dichos proyectos.   
  
analizados los antecedentes y aclaradas las dudas, la comisión propone por 18 a favor 
y 1 abstención aprobar Ord. N° 922 de fecha 07/04/2025, que solicita aprobar la 
propuesta sobre la cartera de proyectos programa de Mejoramiento de Barrios Iral 2025 
región del Biobío. 
 
CONSEJERO REGIONAL SR. PEDRO VENEGAS C.: señala que efectivamente en la 
comisión planteó la abstención principalmente porque al analizar el listado de proyectos 
la Subdere otorga cuatro meses para subsanar observaciones a los municipios y de ese 
listado solamente existen dos proyectos que están elegibles, el resto está observado y 
en revisión o corrección municipal, para finalmente estar en condiciones de ser 
presentado para aprobación del Subsecretario de Desarrollo Regional, entonces de 
acuerdo a esa lógica considera difícil que gran parte de los proyectos que aparecen en 
ese listado, en cuatro meses los municipios puedan lograr subsanar la observaciones 
principalmente porque ya ha pasado varios meses en que no han podido. En ese sentido 
proponía se viera la posibilidad de reevaluar ese listado para que los que se presenten 
como nómina, sean los que efectivamente tengan posibilidades de rendir recursos, 
ejecutar obras y no perder esos recursos que son del nivel central. 
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G.,  
somete a aprobación Ord. N° 922 de fecha 07/04/2025, que solicita aprobar la propuesta 
sobre la cartera de proyectos programa de Mejoramiento de Barrios Iral 2025 región del 
Biobío y mientras votan saluda a los concejales Simón Peso y Renato Trangulao de la 
comuna Arauco, además releva la importancia del punto que viene a continuación porque 
es bueno acentuar cosas sobre todo cuando en Chile se vive una crisis de seguridad 
muy grande y desde el gobierno regional si bien no tienen la atribución para hacerse 
cargo, sin duda pueden colaborar y en ese contexto desde que asumieron han estado 
en permanente contacto con el General de Carabineros, el Almirante y la Prefecta 
Regional de la Policía de Investigaciones, revisando las carteras de proyectos 
mencionando con mucha preocupación que todos esos proyectos están con muy baja 
ejecución presupuestaria de parte del Gobierno Regional, por lo que ha establecido un 
trabajo de parte de Jorge Albistur, que es la persona cargo de los temas de seguridad 
en el Gore., para ir destrabando gestiones por lo que cree muy relevante lo que va a 
pasar con la votación del aumento de recursos para la comisaría de Hualpén entiendo 
que en ese contexto también se encuentra el alcalde de la comuna su equipo y distintos 
dirigentes de la comunidad, porque es sumamente relevante priorizar la inversión en 
seguridad para respuesta al requerimiento de la ciudadanía, pero principalmente para 
dar seguridad pues quizás es probablemente el tema más demandado por todos.  
 
ACUERDO N° 02: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN, APROBAR 
PROPUESTA SOBRE CARTERA DE PROYECTOS PROGRAMA DE 
MEJORAMIENTO DE BARRIOS, CUOTA PMB IRAL 2025 REGIÓN DEL BIOBÍO.   

Comuna  Programa  Nombre Proyecto  Aporte Subdere ($)  

CONTULMO  Programa de Mejoramiento 
de Barrios  

Dotación Red de agua y 
alcantarillado calle Las 
Encinas Contulmo  

94.845.000.-  

ARAUCO  Saneamiento Sanitario  Construcción extensión red 
de agua potable y 
alcantarillado de aguas 
servidas, pasaje Los 

206.219.544.-  
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Sauces de Carampangue , 
comuna de Arauco.  

ALTO BIOBIO  PMB tradicional  Mejoramiento  abasto 
colectivo sector ralco 
lepoy, comuna de Alto 
Biobío.  

248.382.689.-  

ANTUCO  Saneamiento Sanitario  Saneamiento Sanitario para 
viviendas sector Alto 
Rucue, comuna de Antuco.  

144.632.600.-  

CABRERO  Programa de Mejoramiento 
de Barrios  

Construcción Pozos 
Profundos sector La 
Aguada y Estero Los 
Sapos, comuna de 
Cabrero.  

230.396.822.-  

QUILACO  Saneamiento Sanitario  Proyecto tipo solución 
particular de agua potable 
sector piñiquihue.  

47.795.151.-  

MULCHEN  PMB Tradicional  Construcción Saneamiento 
Sanitario sector Bureo 
Mamuleo, Mulchén.  

37.072.938.-  

YUMBEL  Programa de Mejoramiento 
de Barrios  

Conservación Planta de 
Tratamiento de Aguas 
Servidas Río Claro, comuna 
de Yumbel.  

46.287.113.-  

FLORIDA  Programa de Mejoramiento 
de Barrios  

Extensión Red de 
Alcantarillado calle 
Covadonga, comuna de 
Florida.  

46.863.942.-  

CONCEPCION  Saneamiento Sanitario  Extensión Red de 
Alcantarillado y Agua 
Potable pasaje sin nombre, 
Cerro Chepe, Concepción  

84.616.765.-  

    Totales  1.187.112.564.-  

   
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS 
CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 
NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: PEDRO VENEGAS.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS. 

 
CONSEJERO REGIONAL SR. LUIS SANTIBAÑEZ B.: informa sobre el Ord. N° 908 de 
fecha 04/04/2025, que solicita recursos adicionales para el ítem Obras Civiles del 
proyecto “REPOSICION CUARTA COMISARIA HUALPEN”, Cod. BIP 40037115-0, por 
un monto de $626.083.064, con cargo al programa de inversiones del presupuesto 
vigente del FNDR, totalizando un monto de $7.061.706.064 para dicho ítem.  
  
Para explicar el proyecto se contó con la presencia de la Jefa del Departamento de 
Control de Gestión Sra. Luz Marina Leal, quien indica que si bien el monto propuesto 
para adjudicar, equivale al 9,7% del monto establecido en Convenio Mandato aprobado 
con moneda presupuestaria 2023, corresponde de igual manera a un 1,7% del monto 
real actualizado en la ficha IDI del año 2025.  
  
Consecuentemente con lo anterior, la presente solicitud de recursos adiciones, se 
enmarca dentro de la posibilidad de otorgar un aumento de recursos dentro del 20% para 
la adjudicación del ítem obras civiles, considerando que este proyecto fue recomendado 
técnicamente por la SEREMI de Desarrollo Social y cuenta con rate RS de dicha 
institución.  
  
Lo anterior se solicita al Consejo Regional, debido a lo indicado en el punto 6.9.1 de la 
circular Nº 07 de fecha 07-02-2025 del Ministro de Hacienda y a la modificación de las 
glosas presupuestarais para el año 2025, por lo que dicho aumento de recursos debe 
ser autorizado por dicho órgano.  
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Los recursos adicionales solicitados corresponde a:  
    

ÍTEM  
MONTO CONVENIO 
VIGENTE  MONTO OFERTADO  

MONTO ADICIONAL 
SOLICITADO  

MONTO ACTUALIZADO 
FICHA IDI 2025  
(item Obras Civiles)  

OBRAS CIVILES  $ 6.435.623.000  $ 7.061.706.064  $ 626.083.064  $ 6.940.630.000  

MONTO TOTAL  $ 6.435.623.000  $ 7.061.706.064  $ 626.083.064  $ 6.940.630.000  

  
Analizados los antecedentes y aclaradas las dudas, la comisión por 19 votos a favor y 1 
abstención propone a la sala aprobar Ord. N° 908 de fecha 04/04/2025, que solicita 
recursos adicionales para el ítem obras civiles del proyecto “Reposición cuarta comisaria 
Hualpén”, por un monto de $626.083.064, con cargo al programa de inversiones del 
presupuesto vigente del Fndr, totalizando un monto de $7.061.706.064 para dicho ítem.  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G.,  
somete a aprobación Ord. N° 908 de fecha 04/04/2025, que solicita recursos adicionales 
para el ítem obras civiles del proyecto “Reposición cuarta comisaria Hualpén”, por un 
monto de $626.083.064, con cargo al programa de inversiones del presupuesto vigente 
del Fndr, totalizando un monto de $7.061.706.064 para dicho ítem. 
 
ACUERDO N° 03: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN, APROBAR RECURSOS 
ADICIONALES PARA PROYECTO “REPOSICIÓN CUARTA COMISARIA HUALPÉN”, 
CÓDIGO BIP 40037115-0, POR UN MONTE DE $626.083.064, CON CARGO AL 
PROGRAMA  DE INVERSIONES DEL PRESUPUESTO VIGENTE DEL FNDR.  
  
Los recursos adicionales solicitados corresponden a:   

ÍTEM  MONTO CONVENIO 
VIGENTE  

MONTO OFERTADO  MONTO ADICIONAL 
SOLICITADO  

MONTO ACTUALIZADO 
FICHA IDI 2025 (Ítem 
Obras Civiles)  

OBRAS CIVILES  $6.435.623.000  $7.061.706.064  $626.083.064  $6.940.630.000  

MONTO TOTAL  $6.435.623.000  $7.061.706.064  $626.083.064  $6.940.630.000  

 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS 
CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 
NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: MARCELO RIVERA.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 
 

CONSEJERO REGIONAL SR. CLAUDIO LAPOSTOL V.: menciona que se encuentran 
ante una oportunidad histórica de defender lo que es justo, lo que es necesario y sobre 
todo lo que es digno para aquellos que día tras día con valentía y sacrificio les protegen 
como es el caso de Carabineros de Chile. Indica que el proyecto que aprobaron para 
entregar fondos destinados a la construcción de una nueva comisaría en la comuna 
Hualpén, es mucho más que una simple inversión en infraestructura es en su opinión un 
acto de justicia, un paso firme hacia la recuperación de la dignidad de una institución que 
durante los últimos años ha sido blanco de ataques injustificado y campañas 
desprestigio, especialmente los recientes tiempos oscuros como lo fue durante el 
estallido social. 
 
Agrega que carabineros no es una institución lejana, ni ajena a la comunidad sino parte 
de cada uno de ellos, pues son padres, hijos, vecinos y están al servicio de la gente. Este 
proyecto beneficiará directamente a los vecinos y vecinas de Hualpén quienes verán con 
la como la seguridad su comuna mejora con la presencia cercana de carabineros, 
quienes estarán en mejores condiciones para ejercer su noble labor. Recuerda que 
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durante el estallido social Carabineros de Chile fue atacado, vilipendiados e insultados 
por aquellos sectores de la izquierda que orquestaron con mala fe y odio una campaña 
destinada a destruir el respeto por una de las instituciones más emblemáticas y 
fundamentales para el orden democrático del país.  
 
Sobre el tema destaca y recuerda que fueron precisamente los carabineros quienes con 
valentía y sacrificio durante meses se mantuvieron firmes, protegiendo la democracia, el 
orden público y la estabilidad del gobierno constitucional, enfrentando a quienes 
intentaban subvertir el sistema, incluso hoy varios de ellos aún siguen siendo juzgados 
o apuntados por simplemente haber cumplido con su deber y recuerda que aquellos que 
se dedicaron a denostar y a insultar a carabineros fueron los mismos que durante el 
estallido social destruyeron iglesias, profanaron símbolos sagrados y pasearon a Cristo 
por el suelo con una total falta de respeto a creencias y valores les humillaron en las 
calles haciéndolos bailar, definiendo  esa como una época de violencia y de ataques 
sistemáticos contra la historia y unidad como nación, pero a pesar de todo eso 
Carabineros estuvo allí protegiendo a las comunidades, defendiendo la paz y el orden 
en medio de la barbarie. 
 
Señala que hoy más que nunca deben respaldar a quienes con honor y sacrificio les 
brindan seguridad y permiten seguir adelante, destacando que este proyecto fue 
aprobado por unanimidad en la comisión, dejando en claro  que a pesar de los esfuerzos 
por sembrar discordia y división, aún existe un espacio común de entendimiento sobre 
lo que representa Carabineros por lo que no se les puede negar recursos, ni apoyo 
porque ellos con honor y coraje cumplen una función esencial para la sociedad 
garantizando la paz y tranquilidad de todos los chilenos, siendo enfático que desde el 
Partido Republicano siempre estarán del lado de carabineros porque entienden la 
complejidad que implica su labor, trabajo que es exigente y está siempre al servicio de 
la gente a pesar de los ataques, incluso de aquellos que en el pasado quisieron 
demonizarlos como durante el estallido social donde se descalificó hasta las mujeres 
carabineras con expresiones infames, por lo que deben recordar siempre que también 
son seres humanos, padres, hijos hermanos y con derecho a vivir con dignidad, pues 
ninguno de ellos ingresa a la institución para ser mártir, ni para que se le arrebate la vida 
de manera brutal, pero su nobleza en su vocación de servicio están dispuestos si es 
necesario a entregar su vida para proteger la nuestra, por ello debemos velar por su 
bienestar, seguridad y el respeto que se merecen, aunque dice que este gobierno no ha 
sido el más favorable para Carabineros, incluso en el pasado al hoy Presidente de la 
República y muchos sectores del oficialismo menospreciaba y atacaba a las fuerzas 
policiales, pero hoy con este proyecto están recuperando la cordura, el sentido común y 
la justicia, reconociendo el rol esencial de Carabineros garantizando que los vecinos de 
Hualpén tendrán una comisaría más cercana y podrán dormir más tranquilos sabiendo 
que están más seguros. 
 
CONSEJERO REGIONAL SR. LUIS SANTIBAÑEZ B.: Ord. N° 900 de fecha 
03/04/2025, que solicita aprobar reevaluación técnica- económica y recursos adicionales 
para el proyecto “REPOSICIÓN PUENTE CHILLÁN, LOS ÁNGELES” Código BIP Nº 
30480922-0, con cargo a programa de inversiones del presupuesto del FNDR vigente.  
  
Se indica que esta reevaluación fue solicitada por la Unidad Técnica debido a que tuvo 
cuatro (4) llamados de licitaciones que resultaron desiertos por no recibir ofertas. Por lo 
anterior, la unidad técnica realizó un levantamiento de precios con consultoras 
especializadas en el rubro de diseño de puentes. Con la información analizada, 
identificaron que el valor de la consultoría estaba subvalorado para el diseño de este 
proyecto.    
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Producto de esta reevaluación se obtiene una nueva recomendación satisfactoria (RS), 
resultando los montos que se detallan a continuación:   

 ITEMS 

PROYECTO  

Montos aprobados Certificado 
CORE año 2023  Monto Adicional solicitado  

Monto Reevaluado Año 2024 
con Rate RS    

CONSULTORÍAS  $86.352.000  $35.432.000  $121.784.000  

TOTAL  $86.352.000  $35.432.000  $121.784.000  

  
Analizados los antecedentes y aclaradas las dudas, la comisión propone por  unanimidad 
a la sala aprobar Ord. N° 900 de fecha 03/04/2025, que solicita aprobar reevaluación 
técnica- económica y recursos adicionales para el proyecto “Reposición puente Chillán, 
Los Angeles” con cargo a programa de inversiones del presupuesto del Fndr vigente.  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G.,  
somete a aprobación Ord. N° 900 de fecha 03/04/2025, que solicita aprobar reevaluación 
técnica- económica y recursos adicionales para el proyecto “Reposición puente Chillán, 
Los Angeles” con cargo a programa de inversiones del presupuesto del Fndr vigente. 
 
ACUERDO N° 04: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN, APROBAR 
REEVALUACIÓN TÉCNICA Y RECURSOS ADICIONALES PARA EL PROYECTO 
“REPOSICIÓN PUENTE CHILLÁN, LOS ÁNGELES”, CÓDIGO BIP 30480922-0 POR 
UN MONTO DE $35.432.000, CON CARGO AL PROGRAMA DE INVERSIONES DEL 
PRESUPUESTO VIGENTE DEL FNDR.  
  
LOS RECURSOS ADICIONALES SOLICITADOS CORRESPONDEN A:   
  

ÍTEM  MONTOS APROBADOS 
CERTIFICADO CORE 
AÑO 2023  

MONTO ADICIONAL 
SOLICITADO  

MONTO REEVALUADO 
AÑO 2024 CON RATE 
RS.  

CONSULTORIAS  $86.352.000  $35.432.000  $121.784.000  

TOTAL  $86.352.000  $35.432.000  $121.784.000  

 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS 
CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 
NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: MARCELO RIVERA.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

CONSEJERO REGIONAL SR. LUIS SANTIBAÑEZ B.: sobre el Ord. N° 891 de fecha 
03/04/2025,  que solicita aprobación para modificación del Presupuesto de Inversión 
Regional.  
   
Para conocer estas modificaciones se contó con la presencia del  Jefe de DIPIR don 
Juan Pablo González, quien indica que esta solicitud se efectúa, puesto que, como es 
de su conocimiento, la ejecución presupuestaria anual es un proceso dinámico en 
constante evolución, donde factores como las nuevas iniciativas aprobadas por el 
Consejo Regional, las solicitudes de reevaluación que presenten las unidades técnicas 
y ejecutoras, la existencia de licitaciones desiertas, el avance planificado versus el real 
de las obras, entre otras muchas variables, obligan a adecuar el presupuesto 
regularmente. Lo anterior, por cuanto es responsabilidad del Gobierno Regional velar 
para que los recursos estén disponibles oportunamente donde se requieran, 
adaptándose en todo momento a las condiciones siempre cambiantes de la cartera de 
iniciativas vigente.  
  

PROGRAMA INVERSIÓN REGIONAL REGIÓN DEL BIOBÍO  

Este documento ha sido firmado electrónicamente de acuerdo con la ley N° 19.799.

Para verificar la integridad y autenticidad de este documento ingrese al siguiente link:

https://doc.digital.gob.cl/validador/HQHEBE-763

https://doc.digital.gob.cl/validador/HQHEBE-763


 
 

9 
 
 

              

          Miles de $  

Sub  Ítem  Asig     Denominación  Incremento  Reducción  

15           SALDO INICIAL DE CAJA  1.500.000     

24           TRANSFERENCIAS CORRIENTES  126.327     

   03        A Otras Entidades Públicas  126.327     

      301     Programas de Inversión  126.327     

29           ADQUISICIÓN DE ACTIVOS NO FINANCIEROS     126.327  

   05        Máquinas y Equipos     126.327  

31           INICIATIVAS DE INVERSIÓN  5.500.000     

   02        Proyectos  5.500.000     

33           TRANSFERENCIAS DE CAPITAL     4.000.000  

   03        A Otras Entidades Públicas     4.000.000  

      100     Municipalidades (Programa Mejoramiento de Barrios)  500.000     

      125     Municipalidades (Fondo Regional de Iniciativa Local)  1.500.000     

      150     Municipalidades  2.800.000     

      999     Provisión Fondo para la Productividad y el Desarrollo (Sin Distribuir)     8.800.000  

  

 Analizados los antecedentes y aclaradas las dudas, la comisión por unanimidad 
propone a la sala aprobar Ord. N° 891 de fecha 03/04/2025, que solicita aprobación para 
modificación del presupuesto de inversión regional.   
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G.,  
somete a aprobación Ord. N° 891 de fecha 03/04/2025, que solicita aprobación para 
modificación del presupuesto de inversión regional 
 
ACUERDO N° 05: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN, APROBAR 
MODIFICACIÓN DEL PRESUPUESTO DE INVERSIÓN REGIONAL 
 

 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS 
CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 
NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: MARCELO RIVERA.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
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CONSEJERO REGIONAL SR. LUIS SANTIBAÑEZ B.: Ord. N° 902 de fecha 
03/04/2025, que solicita aprobar la reevaluación técnica- económica y recursos 
adicionales por un monto de $1.601.000, para el ítem consultoría del proyecto 
“CONSERVACIÓN CANCHA DE FUTBOL AMATEUR NUMERO 2, COMUNA DE LEBU” 
Código BIP Nº 40042833-0, con cargo a programa de inversiones del presupuesto del 
FNDR vigente.  
 
Esta reevaluación fue solicitada por la Unidad técnica en el contexto de regularizar la 
contratación del profesional consultor para el proyecto. Para la contratación de dicho ítem 
se realizó una licitación pública (ID: 3940-23-LE24) a la cual se presentaron varias ofertas 
y se adjudicó al consultor que obtuvo el mayor puntaje luego de realizada la evaluación 
de las ofertas.  
 
Al momento de publicar la licitación la unidad técnica procedió a actualizar la moneda del 
ítem consultoría a moneda presupuestara vigente 2024, lo cual, no es concordante con 
la legislación vigente relacionada a la metería para proyectos de tipología conservación, 
por lo cual, se realiza el presente acto administrativo con el objetivo de regularizar lo 
contratado por la unidad técnica.  
  
Producto de esta reevaluación se obtiene una nueva recomendación técnica, resultando 
los montos que se detallan a continuación:   
 
Los recursos adicionales solicitados corresponden a:  
 

ITEMS 
PROYECTO  

Monto aprobado 
Convenio año 
2023   

Monto actualizado en 
Ficha IDI 2025  

Monto Adicional 
solicitado  

Consultoría  $ 16.000.000  $ 17.601.000  $ 1.601.000  

  
 Analizados los antecedentes y aclaradas las dudas, la comisión propone por unanimidad 
aprobar Ord. N° 902 de fecha 03/04/2025, que solicita aprobar la reevaluación técnica- 
económica y recursos adicionales por un monto de $1.601.000, para el ítem consultoría 
del proyecto “Conservación cancha de futbol amateur número 2, comuna de Lebu” con 
cargo a programa de inversiones del presupuesto del Fndr vigente.  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
somete a aprobación Ord. N° 902 de fecha 03/04/2025, que solicita aprobar la 
reevaluación técnica- económica y recursos adicionales por un monto de $1.601.000, 
para el ítem consultoría del proyecto “Conservación cancha de futbol amateur número 2, 
comuna de Lebu” con cargo a programa de inversiones del presupuesto del Fndr vigente. 
 
ACUERDO N° 06: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN, APROBAR 
REEVALUACIÓN TÉCNICA-ECÓNOMICA Y RECURSOS ADICIONALES PARA EL 
ITEM CONSULTORIA DEL PROYECTO “CONSERVACIÓN CANCHA DE FUTBOL 
AMATEUR NÚMERO 2, COMUNA DE LEBU” CÓDIGO BIP 40042833-0, POR UN 
MONTO DE $1.601.000 CON CARGO AL PROGRAMA  DE INVERSIONES DEL 
PRESUPUESTO VIGENTE DEL FNDR.  
  
Los recursos adicionales solicitados corresponden a:   
  

ÍTEM PROYECTO  MONTO APROBADO 
CONVENIO AÑO 2023  

MONTO ACTUALIZACIÓN 
FICHA IDI 2025  

MONTO ADICIONAL 
SOLICITADO  

CONSULTORÍA  $16.000.000  $17.601.000  $ 1.601.000  
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A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS 
CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 
NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: MARCELO RIVERA.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

CONSEJERO REGIONAL SR. LUIS SANTIBAÑEZ B.: Ord. N° 901 de fecha 
03/04/2025, que solicita aprobación para la reevaluación técnica- económica y recursos 
adicionales para el proyecto “CONSTRUCCIÓN CENTRO COMUNITARIO N° 20 
CAMILO OLAVARRÍA, CORONEL” Código BIP Nº 40042833-0, por un monto de 
$20.624.000 con cargo a programa de inversiones del presupuesto del FNDR vigente  
  
Esta reevaluación fue solicitada por la Unidad Ejecutora en el contexto que la iniciativa 
fue licitada públicamente en dos ocasiones en el año 2023 sin lograr que esta fuera 
adjudicada por la falta de oferentes, en el año 2024 se licito nuevamente pero en esta 
ocasión de forma privada, licitación la cual tampoco pudo ser adjudicar por cuanto las 
ofertas recibidas superan el monto disponible para la iniciativa.   
  
Producto de esta reevaluación se obtiene una nueva recomendación técnica, resultando 
los montos que se detallan a continuación:   
  

ITEMS 
PROYECTO  

Montos aprobados Convenio 
año 2023  

Monto Adicional solicitado  Monto Reevaluado Año 2025  

OBRAS 
CIVILES  

$ 119.293.000  $ 20.624.000  $ 139.917.000  

TOTAL  $ 119.293.000  $ 20.624.000  $ 139.917.000  

  
Analizados los antecedentes y aclaradas las dudas, la comisión propone por unanimidad 
aprobar Ord. N° 901 de fecha 03/04/2025, que solicita aprobación para la reevaluación 
técnica- económica y recursos adicionales para el proyecto “Construcción centro 
comunitario N° 20 Camilo Olavarría, Coronel” por un monto de $20.624.000 con cargo a 
programa de inversiones del presupuesto del Fndr vigente  
 
MINISTRO DE FE SR. IGNACIO ARAVENA U., somete a aprobación Ord. N° 901 de 
fecha 03/04/2025, que solicita aprobación para la reevaluación técnica- económica y 
recursos adicionales para el proyecto “Construcción centro comunitario N° 20 Camilo 
Olavarría, Coronel” por un monto de $20.624.000 con cargo a programa de inversiones 
del presupuesto del Fndr vigente 
 
ACUERDO N° 07: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN, APROBAR 

REEVALUACIÓN TÉCNICA Y RECURSOS ADICIONALES PARA PROYECTO 
“CONSTRUCCIÓN CENTRO COMUNITARIO N° 20 CAMILO OLAVARRIA, 
CORONEL”. CÓDIGO BIP 40042833-0, POR UN PONTO DE $20.624.000 CON 
CARGO AL PROGRAMA  DE INVERSIONES DEL PRESUPUESTO VIGENTE DEL 
FNDR.  
  
LOS RECURSOS ADICIONALES SOLICITADOS CORRESPONDEN A:   
  

ÍTEM  MONTO CONVENIO 
VIGENTE  

MONTO ADICIONAL 
SOLICITADO  

MONTO REEVALUADO 
AÑO 2025  

OBRAS CIVILES  $119.293.000  $20.624.000  $ 139.917.000  

TOTAL  $119.293.000  $20.624.000  $ 139.917.000  

  
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS 
CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 

Este documento ha sido firmado electrónicamente de acuerdo con la ley N° 19.799.

Para verificar la integridad y autenticidad de este documento ingrese al siguiente link:

https://doc.digital.gob.cl/validador/HQHEBE-763

https://doc.digital.gob.cl/validador/HQHEBE-763


 
 

12 
 
 

NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO. 
ABSTENCIÓN: MARCELO RIVERA.  
AUSENTES: SERGIO GIACAMAN, YANINA CONTRERAS.  
 

CONSEJERO REGIONAL SR. LUIS SANTIBAÑEZ B.: en puntos varios Consejero 
Jaime Peñailillo manifiesta su preocupación por la falta de conectividad en zonas rurales 
y solicita información respecto al proyecto última milla.   
 
MINISTRO DE FE SR. IGNACIO ARAVENA U., señala que siendo las 15:45 horas se  
hace un receso de 10 minutos para poder atender a la prensa y lo que se requiera del 
proyecto aprobado para la comuna de Hualpén. 
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
retoma la presente sesión ordinaria y da al paso para el próximo informe de comisión  
 
 2. Informe Comisión de Presupuesto y Proyectos de Inversión  
 
CONSEJERO REGIONAL SR. PATRICIO KHUN A.: presidente de la comisión como 
primer punto en tabla señala que se analizó el Ord. N° 797 de fecha 31/03/2025, que 
solicita pronunciamiento de Concesiones de Uso Gratuito de corto plazo.  
 
Sobre el punto se contó con la presencia y exposición de don Alvaro Rojas, jefe de 
División del Gobierno Regional, don Pablo Martínez abogado del Gobierno Regional y 
don Rodrigo Andrades, abogado de la Seremi de Bienes Nacionales.  
 
Se indica que las solicitudes están destinadas a la transferencia de competencias para 
el otorgamiento de concesiones de uso gratuito de Corto plazo a terceros sobre bienes 
fiscales, con el objetivo de postular e invertir en infraestructura y equipamiento para la 
prestación de servicios sociales y comunitarios.  
  
Solicitudes Evaluadas:  
 
1. Ilustre Municipalidad de Coronel.  
•Inmueble Ubicado en Lote A del Lote 97-1 ruta 160 tramo Tres Pinos-Acceso Norte a 
Lota.  
•Uso propuesto:  para el funcionamiento de mujeres Las Damas de Blanco en 50% del 
terreno y dar cabida a otra organización comunitaria complementaria.  
•Plazo: 5 años.  
 
Analizados los antecedentes y aclaradas las dudas la comisión propone por unanimidad 
aprobar el Ord. N° 797 de fecha 31/03/2025, que solicita pronunciamiento del Consejo 
respecto de la Concesión de Uso Gratuito de corto plazo a  la Municipalidad de Coronel.  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
saluda a la presidenta de las Damas de Blanco, Andrea Aguilera y somete a aprobación 
Ord. N° 797 de fecha 31/03/2025, que solicita pronunciamiento del Consejo respecto de 
la Concesión de Uso Gratuito de corto plazo a  la Municipalidad de Coronel. 
 
ACUERDO N° 08: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR CONCESIONES DE USO GRATUITO 
CORTO PLAZO QUE SE INDICAN.  
1. Exp. N°: 8CTC218  
- Ord. SE08-638-2025 de 18 de marzo de 2025 de Ministerio de Bienes Nacionales.  
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A favor de Ilustre Municipalidad de Coronel respecto del inmueble fiscal ubicado 
en LOTE A DEL LOTE 97-1 Ruta 160 Tramo Tres Pinos -Acceso Norte a Lota. 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS 
ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA 
JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, 
CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

CONSEJERO REGIONAL SR. ANDRES ARROYO M.: señala Andrea Aguilera es la 
directora de las “Damas de Blanco” de Coronel que con la señora Sonia Barra les 
acompañan a quienes felicita por la gran labor de voluntariado que realizan con tanto 
compromiso atendiendo a enfermos hospitalizados postrados y aquellos que están en 
situación de calle, por lo que es valioso poder contar con un espacio donde puedan 
continuar con esa hermosa obra de ayuda a la comunidad. Le alegra además destacar 
que este 24 de abril se celebran 25 años de su fundación en la comuna de Coronel por 
lo que desde ya envía sus más sinceras felicitaciones por este aniversario reiterando su 
disposición para apoyar proyectos que vayan en beneficio directo de las personas, 
especialmente aquellos liderados con vocación y entrega como lo hacen las Damas de 
Blanco.  
 
CONSEJERO REGIONAL SR. ANSELMO PEÑA R.: felicita a las Damas de Blanco con 
quienes hace muchos años vienen trabajando, recorriendo un largo camino para llegar a 
este comodato, deseándoles ricas bendiciones en el lenguaje cristiano pues han hecho 
una tremenda labor en el hospital de Coronel, también en Lota e incluso en la Isla Santa 
María así que sus felicitaciones y que esta buena noticia les reconforta.  
 
CONSEJERO REGIONAL SR. PATRICIO KHUN A.: continúa con la solicitud de la  
Ilustre Municipalidad de Curanilahue, por inmueble ubicado en calle rengo s/n lote 4 
manzana 87, actualmente calle Bulnes 313, lote 4 manzana 87, comuna de Curanilahue.  
•Uso propuesto: mantener el funcionamiento de organizaciones comunitarias y como 
Sede de la Junta de Vecinos Rengo.  
•Plazo: 5 años.  
 
Por unanimidad la comisión recomienda a la sala aprobar el Ord. N° 797 de fecha 
31/03/2025, que solicita pronunciamiento del Consejo respecto de esta Concesión de 
Uso Gratuito de corto plazo a la Municipalidad de Curanilahue.  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
somete a aprobación Ord. N° 797 de fecha 31/03/2025, que solicita pronunciamiento del 
Consejo respecto de esta Concesión de Uso Gratuito de corto plazo a la Municipalidad 
de Curanilahue. 
 
ACUERDO N° 09: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR CONCESIONES DE USO GRATUITO 
CORTO PLAZO QUE SE INDICAN.  
Exp. N°: 8CTC735  
Ord. SE08-651-2025 de 19 de marzo de 2025 de Ministerio de Bienes Nacionales.  
A favor Ilustre Municipalidad de Curanilahue respecto del inmueble fiscal ubicado 
en Calle Rengo S/n Lote 4 Mz 87, actualmente Calle Bulnes 313, Lote 4 Mz 87, 
comuna de Curanilahue. 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS 
ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA 
JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, 
CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
AUSENTES: YANINA CONTRERAS. 
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CONSEJERO REGIONAL SR. PATRICIO KHUN A.: sobre el particular el consejero 
Marcelo Rivera solicita que quede en el informe su comentario pues “de repente llegan 
comentarios y votan a favor porque es obvio, pero no por pesar menos que un paquete 
de palomitas”.  
 
Continuando con la tabla se analizó el Ord. N° 885 de fecha 03/04/2025, que solicita 
aprobar la actualización del Reglamento Interno de Funcionamiento de la Comisión 
Regional de Uso del Borde Costero CRUCB.  
 
Para explicar dicha actualización se contó con la presencia del Jefe de División de 
Diplade Alvaro Rojas y el Profesional de la División Jorge Urrea, se indica que este 
instrumento es del año 2006 por lo que se requiere su actualización, la cual fue 
presentada en la comisión, documento que además fue enviado a todos a sus correos 
institucionales.  
 
Consejero Marcelo Rivera indica que es un tema serio y de fondo, de esto depende que 
queremos para la región, y como compatibilizar los tiempos que estamos viviendo, 
nuestro borde costero es esencial para los desafíos que la región del Biobío debería 
emprender, especial Talcahuano, en el corto, mediano y largo plazo, teniendo los medios 
y recursos podemos dar un vuelco, es el tema de fondo que hay discutir.  
 
Sobre el particular la Consejera Yasna Jaramillo solicita conocer el trabajo anterior de la 
Comisión Regional del Uso del Borde Costero, información que se está trabajando en la 
División de Planificación y cuando esté terminada será presentada al Consejo.  
 
Aclaradas las dudas la Comisión propone por unanimidad la comisión recomienda a la 
sala aprobar el Ord. N° 885 de fecha 03/04/2025, que solicita aprobar la actualización 
del Reglamento Interno de Funcionamiento de la Comisión Regional de Uso del Borde 
Costero CRUCB.  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
somete a aprobación Ord. N° 885 de fecha 03/04/2025, que solicita aprobar la 
actualización del Reglamento Interno de Funcionamiento de la Comisión Regional de 
Uso del Borde Costero CRUCB. 
 
ACUERDO N° 10: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD, APROBAR ACTUALIZACIÓN DEL 
REGLAMENTO DE INTERNO DE FUNCIONAMIENTO DE LA COMISIÓN REGIONAL 
DE USO DEL BORDE COSTERO, CRUBC. 
 A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS 
ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA 
JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, 
CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

 3. Informe Comisión de Desarrollo Social   
 

CONSEJERO REGIONAL SR. IGNACIO FICA E: presidente de la comisión menciona 
que para los puntos de la Tabla se contó con la presencia de la jefa de la División 
Administración y Finanzas Sra. Tania Aguilera Chozas, la jefa de la División de Desarrollo 
Social y Humano Sra. Faridi Juri Sepúlveda y su equipo asesor.  
  

1. Estado de avance de Subvenciones.  
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Se realizó una exposición de la Jefa de la Daf, del proceso de la licitación del  Servicio 
de gestión de apoyo administrativo-técnico para los fondos concursables del Gobierno 
Regional del Biobío, año 2024.  
Cronología de la Licitación  

• Monto Disponible: $75.000.000  
• Publicación: 26 de febrero de 2025  
• Cierre de Ofertas: 20 de marzo de 2025  
• Apertura de Licitación: 21 de marzo de 2025  
• Admisibilidad: 1 de abril de 2025  
• Duración del Contrato: 6 meses  
• La adjudicación será con un máximo 15 días hábiles posterior a la apertura de la 

licitación. (11/04)  
Criterios de Evaluación  

• Administrativo: 15% (incluye cumplimiento de requisitos formales y pacto de 
integridad)  

• Técnico: 50% (experiencia del oferente y perfil del equipo)  
• Económico: 35% (precio)  

Oferentes y Resultados  
1. ANDES POWER RESOURCES SPA  
a. RUT: 77.856.484-K  
b. Monto Oferta: $75.000.000  
c. Resultado: Rechazado (no cumplió con requisitos).  
2. HUGO ANDRÉS OÑATE URZÚA  
a. RUT: 13.725.805-6  
b. Monto Oferta: $70.448.000  
c. Resultado: Rechazado (no cumplió con requisitos).  
3. BELLO Y ASOCIADOS LIMITADA  
a. RUT: 77.681.820-8  
b. Monto Oferta: $74.500.000  
c. Resultado: Aceptado (cumplió con todos los requisitos).  

  
La única oferta aceptada es la de BELLO Y ASOCIADOS LIMITADA, mientras que las 
otras dos empresas fueron rechazadas por no cumplir con los requerimientos 
establecidos en las bases de la licitación.  
  
De acuerdo con la exposición, el proceso estaría a mediados de octubre, para poder 
pasarlos a la aprobación del Consejo Regional. Terminada la exposición se realizaron 
consultas las que fueron respondidas por el Ejecutivo.  
  
El consejero Marcelo Rivera propone reunirse con el Gobernador Regional para solicitar 
se presente una carta Gantt, para asegurar que este proceso 2024 se cumpla.   
  
El consejero Roberts Córdova reiteró la solicitud referente a los proyectos de seguridad 
de la comuna de cabrero y Yumbel, ejecutados y rendidos entres los años 2021, 2022, 
2023, financiados a través de subvenciones FNDR 8% del gobierno regional, todas las 
rendiciones aprobadas y rechazadas de l todos los proyectos financiados en esos años, 
debido a anomalías encontradas por rendición de facturas sobres estos proyectos que 
no tienen validez ante servicios de impuestos internos.  
  
Se habló de comenzar a trabajar en paralelo a las subvenciones 2024, y las bases del 
concurso de las subvenciones 2025, este para no seguir retrasando los concursos 
anualmente.   
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El consejero Rivera sugiere que las bases de las subvenciones 2025 sean más 
pedagógicas, que sean más claras y comprensibles para que la información sea fácil de 
entender para todos los interesados.  
  
Como segundo punto se vio el Ord. N° 905 de fecha 03/04/2025, solicita modificación de 
Certificado CORE N° 8195/o12 de fecha 01/07/2024, que aprueba proyectos de 
Subvención fondo Deportistas Destacados FNDR 2024.  
 
Solicita modificación de Certificado CORE N°8195/o12 de fecha 01 de julio de 2024, para 
aprobación de proyectos de Subvención Fondo Deportistas Destacados FNDR 2024. Lo 
anterior, se justifica ya que, por disponibilidad presupuestaria del año 2024, no pudieron 
ser transferidos los proyectos que se indican. La modificación es en relación a las 
columnas de Nombre del proyecto en el código que se indica:   

  
FUNDAMENTOS  
•Por razones de buen servicio  
•Para continuidad de la correcta ejecución de las actividades  
•Por falta de disponibilidad presupuestaria del 2do semestre del  
año 2024  
  
Por unanimidad se propone a la sala aprobar Ord. N° 905 de fecha 03/04/2025, solicita 
modificación de certificado Core N° 8195/o12 de fecha 01/07/2024, que aprueba 
proyectos de subvención fondo deportistas destacados Fndr 2024.  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
somete a aprobación Ord. N° 905 de fecha 03/04/2025, solicita modificación de 
certificado Core N° 8195/o12 de fecha 01/07/2024, que aprueba proyectos de 
subvención fondo deportistas destacados Fndr 2024. 
 
ACUERDO N° 11: 
SE ACUERDA POR 26 VOTOS A FAVOR Y 2 ABSTENCIONES, APROBAR 
MODIFICACIÓN DE CERTIFICADO CORE N° 8195/O12 DE FECHA 01/07/2024, QUE 
APRUEBA PROYECTOS DE SUBVENCIÓN FONDO DEPORTISTAS DESTACADOS 
FNDR 2024 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO 
REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, 
LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, 
AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO 
FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
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CONSEJERO REGIONAL SR. IGNACIO FICA E: en puntos vario se menciona que el 
consejero Cristian Medina propone que los equipos territoriales del Gobierno Regional 
colaboren con las instituciones en los procesos de las subvenciones y el consejero 
Américo Mondaca solicita se realice una inducción de los procesos de las subvenciones.  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
complementa que el proceso subvención 2025 no lo han llamado votación porque no 
hace más de dos semanas que llegó la aprobación de la Contraloría y esas bases tienen 
que someterse a lo local. 
 
CONSEJERO REGIONAL SR. IGNACIO FICA E: señala que conversó con el 
administrador regional, Juan Pablo Besser, respecto al proceso 2024 existiendo la última 
modificación de bases que se hizo fue durante abril del año pasado, por lo tanto cuando 
se solicita mantener vigente ese proceso cree prudente por un acto administrativo, poder 
modificar las bases 2024, modificando principalmente las fechas que ahí aparecen. 
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
indica que por continuidad institucional primero se pagó lo que no se había hecho el 
2023, agrega que con el apoyo del Core las iniciativas 2024 se están sometiendo a  
evaluación y en cuanto se tengan la bases se  pasará a votación del consejo y a estar 
con dos procesos en paralelo, en la convicción de que las cosas se pueden hacer bien 
donde para las organizaciones sociales después de no haber tenido un proceso 2024, 
es una buena noticia el que se tenga en paralelo el 24 25 este año. 
 

 4. Informe Comisión de Medio Ambiente    
 

CONSEJERO REGIONAL SR. ALAN BASTIAS U.: presidente de la comisión Al 
comenzar se informa la excusa del Seremi de Medio Ambiente que por temas de agenda 
no podrá participar en el presente trabajo de comisión, por lo que se define dejar 
pendiente ese punto para otra fecha.   
 
Como segundo punto en la comisión se analizó el Ord. N° 878 de fecha 03/04/2024, 
solicita pronunciamiento proyectos: DIA adenda complementaria: Continuidad 
operacional del proyecto Relleno Sanitario Los Ángeles para extensión de vida útil del 
proyecto Centro Integral de tratamiento de Residuos, en la comuna de Los Ángeles.    
 
El proyecto se traduce en la extensión de nuevas zonas para disposición de residuos 
sólidos domiciliarios y asimilables (RSD), y la continuidad de las instalaciones 
operacionales existentes.  
 
Sobre el tema desde el ejecutivo se plantea:  
 
De la revisión de la Adenda Complementaria, se informa que se considera satisfactoria 
la respuesta del titular a las observaciones planteadas por el Gobierno Regional a la 
vinculación de su proyecto con la Estrategia Regional de Desarrollo, la Política Pública 
Regional para la Conservación de la Biodiversidad y la Política Pública Regional para la 
Gestión de los Residuos Sólidos Domiciliarios, solicitándose que se mantenga informada 
a la comunidad aledaña e instalaciones productivas cercanas sobre el manejo de 
situaciones de emergencia por parte del titular y control de vectores.  
 
En base a la revisión del documento citado anteriormente, este órgano de administración 
del Estado se pronuncia conforme sobre la Adenda Complementaria.  
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Sobre el tema el consejero Ignacio Fica menciona que en el proyecto no se hace mención 
al tema cultural y ambiental, sino al tema económico y social, por lo que plantea que se 
hagan cargo de las condiciones culturales y ambientales de la comunidad y del entorno.   
 
Consejero Luis Santibañez sobre la participación ciudadana, pregunta el volumen de 
participación, como se desarrolló y si está declarada. Core Claudio Lapostol plantea que 
se debe ver esto como proyecto de región y no sólo de comunas, además consulta a que 
localidades atiente el vertedero. Consejero Gonzalo Osorio, consulta si existe algún 
programa de monitoreo sobre la afectación del suelo y líquidos percolados.   
 
Core Yasna Jaramillo, menciona que luego de recorrer una planta de tratamiento le 
preocupa la cantidad de habitantes que cubre el proyecto y si alcanzará en su vida útil.  
 
Analizado el tema la comisión por 11 abstenciones y 07 votos a favor, solicita someter a 
votación de la sala el Ord N° 878 de fecha 03/04/2024, proyecto: DIA Adenda 
complementaria: continuidad operacional del proyecto relleno sanitario Los Angeles para 
extensión de vida útil del proyecto centro integral de tratamiento de residuos, en la 
comuna de los ángeles. 
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
somete a aprobación Ord N° 878 de fecha 03/04/2024, proyecto: DIA Adenda 
complementaria: continuidad operacional del proyecto relleno sanitario Los Ángeles para 
extensión de vida útil del proyecto centro integral de tratamiento de residuos, en la 
comuna de los ángeles. 
 
ACUERDO N° 12: 
SE ACUERDA POR 19 VOTOS A FAVOR Y 9 ABSTENCIONES, APROBAR 
CONTINUIDAD OPERACIONAL DEL PROYECTO RELLENO SANITARIO LOS 
ÁNGELES PARA EXTENSIÓN DE VIDA ÚTIL DEL PROYECTO CENTRO INTEGRAL 
DE TRATAMIENTO DE RESIDUOS, EN LA COMUNA DE LOS ÁNGELES.    
El proyecto se traduce en la extensión de nuevas zonas para disposición de 
residuos sólidos domiciliarios y asimilables (RSD), y la continuidad de las 
instalaciones operacionales existentes.  
Sobre el tema desde el ejecutivo se plantea:  
De la revisión de la Adenda Complementaria, se informa que se considera 
satisfactoria la respuesta del titular a las observaciones planteadas por el 
Gobierno Regional a la vinculación de su proyecto con la Estrategia Regional de 
Desarrollo, la Política Pública Regional para la Conservación de la Biodiversidad y 
la Política Pública Regional para la Gestión de los Residuos Sólidos Domiciliarios, 
solicitándose que se mantenga informada a la comunidad aledaña e instalaciones 
productivas cercanas sobre el manejo de situaciones de emergencia por parte del 
titular y control de vectores.  
En base a la revisión del documento citado anteriormente, este órgano de 
administración del Estado se pronuncia conforme sobre la Adenda 
Complementaria.  
- Sobre el tema el consejero Ignacio Fica menciona que en el proyecto no se 
hace mención al tema cultural y ambiental, sino al tema económico y social, por lo 
que plantea que se hagan cargo de las condiciones culturales y ambientales de la 
comunidad y del entorno.   
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Consejero  Luis Santibáñez sobre la participación ciudadana, pregunta el 
volumen de participación, como se desarrolló y si está declarada. Core Claudio 
Lapostol plantea que se debe ver esto como proyecto de región y no sólo de 
comunas, además consulta a que localidades atiente el vertedero. Consejero 
Gonzalo Osorio, consulta si existe algún programa de monitoreo sobre la 
afectación del suelo y líquidos percolados.   
Core Yasna Jaramillo, menciona que luego de recorrer una planta de tratamiento 
le preocupa la cantidad de habitantes que cubre el proyecto y si alcanzará en su 
vida útil. 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS 
CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, CHRISTOPHER GENGNAGEL, 
ANSELMO PEÑA, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: JUAN VILLANUEVA, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, 
CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

CONSEJERO REGIONAL SR. ALAN BASTIAS U.: como segundo punto del mismo Ord. 
N° 878 de fecha 03/04/2024, solicita pronunciamiento proyectos: DIA: Modificación de 
proyecto Condominio Cordillera y Construcción Edificio Strip Center, Los Ángeles  
 
El proyecto busca ampliar un desarrollo habitacional aprobado mediante la Resolución 
Exenta N° 202408101419 del 4 de octubre de 2024. La modificación contempla 261 
nuevas unidades habitacionales y un strip center, distribuidos en tres edificios  
 
Sobre el tema desde el ejecutivo se plantea:  
El proyecto no realiza un análisis con la ESTRETGIA REGIONAL DE DESARROLLO 
(ERD) 2015-2030 (versión actualizada del 2023), ya que realiza una vinculación con 
documento no vigente.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la POLITICA PUBLICA REGIONAL PARA LA 
CONSERVACIÓN DE LA BIODIVERSIDAD DE LA REGIÓN DEL BIOBÍO vigente.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la ESTRATEGIA DE CIENCIA, TECONOLOGÍA, 
CONCOMINIENTO E INNOVACIÓN PARA LA REGIÓN DEL BIOBÍO.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la POLITICA PUBLICA REGIONAL PARA LA 
GESTIÓN DE RESIDUOS SÓLIDOS DOMICILIARIOS.  
 
Con lo anterior, NO se da conformidad a las normas vigentes. Se solicita al titular realizar 
las vinculaciones con los instrumentos vigentes e incluir aquellos en que no efectuó un 
análisis en esta presentación.   
 
La información de los instrumentos se encuentra disponible en la web del gobierno 
regional https://goprebiobio.cl.  
 
Sobre el tema el consejero Marcelo Rivera plantea que se trata de un proyecto 
habitacional que usa una debilidad de la Ley, pues presentan una iniciativa y luego se va 
ampliando por etapas y se evita hacer un estudio de impacto ambiental más profundo.   
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Analizado el tema la comisión por unanimidad propone a la sala aprobar el Ord N° 878 
de fecha 03/04/2024, solicita pronunciamiento proyectos: DIA: modificación de proyecto 
condominio Cordillera y construcción edificio strip center, Los Angeles  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
somete a aprobación Ord N° 878 de fecha 03/04/2024, solicita pronunciamiento 
proyectos: DIA: modificación de proyecto condominio Cordillera y construcción edificio 
strip center, Los Ángeles 
 
ACUERDO N° 13: 
SE ACUERDA POR 26 VOTOS A FAVOR 1 ABSTENCIÓN Y 1 EN CONTRA, 
APROBAR ORD. N° 878 DE FECHA 03/04/2024, SOLICITA PRONUNCIAMIENTO 
PROYECTOS: DIA: MODIFICACIÓN DE PROYECTO CONDOMINIO CORDILLERA Y 
CONSTRUCCIÓN EDIFICIO STRIP CENTER, LOS ÁNGELES  
El proyecto busca ampliar un desarrollo habitacional aprobado mediante la 
Resolución Exenta N° 202408101419 del 4 de octubre de 2024. La modificación 
contempla 261 nuevas unidades habitacionales y un strip center, distribuidos en 
tres edificios  
 
Sobre el tema desde el ejecutivo se plantea:  
El proyecto no realiza un análisis con la ESTRETGIA REGIONAL DE DESARROLLO 
(ERD) 2015-2030 (versión actualizada del 2023), ya que realiza una vinculación con 
documento no vigente.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la POLITICA PUBLICA REGIONAL PARA LA 
CONSERVACIÓN DE LA BIODIVERSIDAD DE LA REGIÓN DEL BIOBÍO vigente.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la ESTRATEGIA DE CIENCIA, 
TECONOLOGÍA, CONCOMINIENTO E INNOVACIÓN PARA LA REGIÓN DEL 
BIOBÍO.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la POLITICA PUBLICA REGIONAL PARA LA 
GESTIÓN DE RESIDUOS SÓLIDOS DOMICILIARIOS.  
 
Con lo anterior, NO se da conformidad a las normas vigentes. Se solicita al titular 
realizar las vinculaciones con los instrumentos vigentes e incluir aquellos en que 
no efectuó un análisis en esta presentación.   
 
La información de los instrumentos se encuentra disponible en la web del gobierno 
regional https://goprebiobio.cl.  
 
-Sobre el tema el consejero Marcelo Rivera plantea que se trata de un proyecto 
habitacional que usa una debilidad de la Ley, pues presentan una iniciativa y luego 
se va ampliando por etapas y se evita hacer un estudio de impacto ambiental más 
profundo.   
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS 
ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, 
ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, 
ANSELMO PEÑA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
EN CONTRA: ENRIQUE KRAUSE. 
ABSTENCIÓN: IGNACIO FICA.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
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CONSEJERO REGIONAL SR. ALAN BASTIAS U.: Como tercer punto del mismo Ord. 
N° 878 de fecha 03/04/2024, solicita pronunciamiento proyectos: DIA: Ampliación Mall 
Plaza El Trébol. El Proyecto consiste en la ejecución de obras de ampliación de las 
instalaciones existentes del centro comercial Mall Plaza del Trébol   
 
Sobre el tema desde el ejecutivo se plantea:  
El proyecto no realiza un análisis con la ESTRETGIA REGIONAL DE DESARROLLO 
(ERD) 2015-2030 (versión actualizada del 2023), ya que realiza una vinculación con 
documento no vigente.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la POLÍTICA PÚBLICA REGIONAL PARA LA 
CONSERVACIÓN DE LA BIODIVERSIDAD DE LA REGIÓN DEL BIOBÍO vigente.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la ESTRATEGIA DE CIENCIA, TECONOLOGÍA, 
CONCOMINIENTO E INNOVACIÓN PARA LA REGIÓN DEL BIOBÍO.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la POLÍTICA PÚBLICA REGIONAL PARA LA 
GESTIÓN DE RESIDUOS SÓLIDOS DOMICILIARIOS.  
 
Con lo anterior, NO se da conformidad a las normas vigentes. Se solicita al titular realizar 
las vinculaciones con los instrumentos vigentes e incluir aquellos en que no efectuó un 
análisis en esta presentación.  
 
La información de los instrumentos se encuentra disponible en la web del gobierno 
regional https://goprebiobio.cl.  
 
Sobre el tema el consejero Marcelo Rivera señala que se debe exigir mayor planificación 
en temas viales, pensando que es una zona ya saturada. Core Luis Santibañez plantea 
que se pueda incorporar un estudio de impacto vial por la cantidad de vehículos 
proyectados de transporte público y particular, así como de afluencia de público. 
Consejero Jaime Peñailillo consulta si se cuenta con un informe de la DGAC.  
 
Analizado el tema la comisión por 01 rechazo y 16 votos a favor se propone a la sala 
aprobar el Ord. N° 878 de fecha 03/04/2024, solicita pronunciamiento proyectos: DIA: 
ampliación Mall Plaza el Trébol. 
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
somete a aprobación Ord. N° 878 de fecha 03/04/2024, solicita pronunciamiento 
proyectos: DIA: ampliación Mall Plaza el Trébol. 
 
ACUERDO N° 14: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR PROPUESTA DIA: Ampliación Mall 
Plaza El Trébol.  
El Proyecto consiste en la ejecución de obras de ampliación de las instalaciones 
existentes del centro comercial Mall Plaza del Trébol   
 
Sobre el tema desde el ejecutivo se plantea:  
El proyecto no realiza un análisis con la ESTRETGIA REGIONAL DE DESARROLLO 
(ERD) 2015-2030 (versión actualizada del 2023), ya que realiza una vinculación con 
documento no vigente.  
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El proyecto no realiza un análisis con la POLÍTICA PÚBLICA REGIONAL PARA LA 
CONSERVACIÓN DE LA BIODIVERSIDAD DE LA REGIÓN DEL BIOBÍO vigente.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la ESTRATEGIA DE CIENCIA, 
TECONOLOGÍA, CONCOMINIENTO E INNOVACIÓN PARA LA REGIÓN DEL 
BIOBÍO.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la POLÍTICA PÚBLICA REGIONAL PARA LA 
GESTIÓN DE RESIDUOS SÓLIDOS DOMICILIARIOS.  
 
Con lo anterior, NO se da conformidad a las normas vigentes. Se solicita al titular 
realizar las vinculaciones con los instrumentos vigentes e incluir aquellos en que 
no efectuó un análisis en esta presentación.  
 
La información de los instrumentos se encuentra disponible en la web del gobierno 
regional https://goprebiobio.cl.  
 
- Sobre el tema el consejero Marcelo Rivera señala que se debe exigir mayor 
planificación en temas viales, pensando que es una zona ya saturada. Core Luis 
Santibáñez plantea que se pueda incorporar un estudio de impacto vial por la 
cantidad de vehículos proyectados de transporte público y particular, así como de 
afluencia de público. Consejero Jaime Peñailillo consulta si se cuenta con un 
informe de la DGAC.  
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS 
ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, 
ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, 
ANSELMO PEÑA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN, ENRIQUE KRAUSE, IGNACIO FICA.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

CONSEJERO REGIONAL SR. ALAN BASTIAS U.: en puntos varios el Jefe de Diplade 
señala que en el oficio que se envía al SEA se incorporarán las observaciones 
planteadas por Cores, además de preparar una presentación para la próxima reunión de 
comisión y conocer el proceso completo de revisión de los servicios ambientales que se 
revisan.   
 
Core Gonzalo Osorio solicita que se pueda informar cuando los proyectos inmobiliarios 
presentan modificaciones y se presentan por etapas.  Consejero Ignacio Fica propone 
tener el detalle de las observaciones de los proyectos que se presenten por ejemplo en 
los rellenos sanitarios, para saber las respuestas que las empresas presentan respecto 
de las observaciones que se realizan.   
 

 5. Informe Comisión de Ética y Fiscalización     
 

CONSEJERA REGIONAL SRA. YASNA JARAMILLO R.: presidenta de la comisión 
señala que como primer punto en tabla, se recibió solicitud de Fiscalización del 
Consejero Luis Santibañez sobre el proyecto “Adquisición contenedores para residuos 
sólidos de la comuna de Tome” ID 2656-53-LR23.  
 
El Consejero por el intermedio de la comisión solicita:  
 
A) DIPIR a través de su departamento de FNDR y fiscalización de obras oficie al 
municipio solicitando señalar si va a licitar proceso de adquisición de contenedores y en 
qué plazo.   
 
B) DIPIR precise por escrito a la comisión la vigencia del RATE y Convenio entre el Gore 
Biobío y el municipio de Tome.   
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C) DIPIR señale si se encuentra con creación presupuestaria vigente y disponibilidad 
presupuestaria para esta iniciativa.   
 
D) Por intermedio de la DIPIR solicitar al municipio de Tome si se encuentran 
investigaciones o sumarios pendientes relacionados con el proceso licitatorio de 
adquisición de contenedores para la comuna de Tome.  
 
Por 10 votos a favor y 1 abstención, la comisión recomienda a la sala aprobar la 
fiscalización al proyecto “Adquisición contenedores para residuos sólidos de la comuna 
de Tome”  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
somete a aprobación fiscalización al proyecto “Adquisición contenedores para residuos 
sólidos de la comuna de Tome”  
 
ACUERDO N° 15: SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR FISCALIZACIÓN 
PROYECTO “ADQUISICIÓN CONTENEDORES PARA RESIDUOS SÓLIDOS DE LA 
COMUNA DE TOME” ID 2656-53-LR23. 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS 
ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA 
JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, 
CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

CONSEJERA REGIONAL SRA. YASNA JARAMILLO R.: en puntos varios el Consejero 
Cristian Medina solicita fiscalización a proyectos FNDR en la provincia de Arauco, en 
especial aquellos que están ejecución y que no han sido terminados.  Se refirió en 
especial al Mercado de la comuna de Arauco, que actualmente se encuentra en 
reevaluación.  El Consejero enumera su preocupación por los siguientes proyectos:   
Mercado Municipal Arauco   
Polideportivo Cañete   
Cancha Deportivo Palestino Cañete   
Caseta Turística Cañete   
Cierre Perimetral Medialuna CAYUCUPIL   
Construcción Sedes Sociales Lloncao, La Curva y Centro de Salud Llenquehue, 
Comuna de Cañete.  
Construcción y mejoramiento diversas plazas de Lebu.  
Conservación cancha 2 de futbol amateur de Lebu.  
Reposición sede social villa san Pedro, de Lebu.  
Ampliación y normalización sede social E. Frei de Lebu.  
 
Además expone su preocupación por la violencia en la provincia de Arauco, en especial 
por el programa financiando por el Gobierno Regional, que, de acuerdo a sus dichos, no 
están haciendo el trabajo, no hay contacto con las víctimas.  
 
El consejero Jaime Peñailillo solicita fiscalización para proyecto de contenedores de la 
pesca artesanal de la comuna de Talcahuano.   
 
El Consejero Alan Bastias solicita el estado actual respecto al proyecto “Complejo 
deportivo ANFA”.   
 
El Consejero Marcelo Rivera manifiesta su preocupación por los temas de seguridad en 
la región del Biobío, en especial por la falta de pronunciamiento del Gobierno Regional 
por hechos de seguridad y específicamente por el último acontecimiento que afecta a los 
pescadores desaparecidos hace más de una semana. Indica que se debiera tener una 
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vocería respecto a estos hechos, al igual con hechos de violencia en la provincia de 
Arauco y otros hechos que producen conmoción en la ciudadanía.  
 
El Consejero Seguel solicita que se cite al alcalde de Penco para que pueda exponer el 
retraso en la ejecución del Cementerio de la comuna.   
 
El Jefe de la Unidad de Control don Juan Carlos Veragua expuso respecto a una reunión 
que se tuvo el día viernes 4 en la Municipalidad de Los Ángeles, respecto a la 
fiscalización del proyecto Planta de Tratamiento de San Carlos Purén. En la reunión 
participaron consejeros(as) de la provincia, además de la presidenta de la comisión y el 
consejero Gonzalo Osorio.  Comento que la reunión fue muy productiva, se llegaron a 
algunos acuerdos los cuales hay que hacerles seguimiento.   
 
El Consejero Larry Sandoval solicita estado de avance de proyecto de la Novena 
Compañía de Bomberos de Concepción.   
 

 6. Informe Comisión de Gobierno y Descentralización      
 

CONSEJERO REGIONAL SR. CLAUDIO LAPOSTOL V.: presidente de la comisión 
como primer punto en tabla, se analizó la Presidencia y Vicepresidencia de Comisión de 
Tenencia Responsable de responsable de Animales de Compañía.  
 
Por unanimidad la comisión recomienda a la sala aprobar como presidente al Consejero 
Alan Bastias, y como vicepresidente al Consejero Claudio Lapostol de la Comisión de 
Tenencia Responsable de responsable de Animales de Compañía.  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
somete a aprobación como presidente al Consejero Alan Bastias, y como vicepresidente 
al Consejero Claudio Lapostol de la Comisión de Tenencia Responsable de responsable 
de Animales de Compañía 
 
ACUERDO N° 16: SE ACUERDA POR 26 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN 
APROBAR COMO PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE TENENCIA RESPONSABLE 
DE ANIMALES DE COMPAÑÍA A DON ALAN BASTIAS U. Y VICEPRESDIENTE AL 
CONSEJERO CLAUDIO LAPOSTOL V. 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 
NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO. 
ABSTENCIÓN: ROBERTS CÓRDOVA.  
AUSENTES: SERGIO GIACAMAN, YANINA CONTRERAS.  
 

CONSEJERO REGIONAL SR. CLAUDIO LAPOSTOL V.: Ord. N° 888 de fecha 
03/04/2025, Informa sobre capacitación curso denominado “Erradicación de la violencia 
y acoso en el mundo del trabajo”.  
 
Sobre el punto se contó con la presencia y exposición de Tania Aguilera, Jefa de División 
de Administración y Finanzas del Gobierno Regional, quien indica que en cumplimiento 
de lo dispuesto por la Ley 21.724, artículo N° 104, que establece que los Gobernadores 
y los Consejeros y Consejeras Regionales deben aprobar un curso de capacitación en 
materia de prevención y atención del acoso sexual y laboral, así como de la violencia en 
el trabajo, dentro de los seis meses siguientes a su asunción al cargo, y de acuerdo con 
los lineamientos definidos por la Dirección Nacional del Servicio Civil, en consulta con el 
Ministerio de la Mujer y la Equidad de Género.  
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Por lo anterior, se ha procedido a inscribir a los Consejeros y Consejeras en el curso 
titulado “Erradicación de la violencia y acoso en el mundo del trabajo”, ofrecido por el 
Servicio Civil, de acuerdo a la siguiente información:  
 
Nombre del curso: Erradicación de la violencia y acoso en el mundo del trabajo  
Número de horas : 20 horas  
Formato: Online / Asincrónico  
Fecha de inicio: A contar del 28 de abril  
El día 25 de abril se les enviará un correo desde Servicio Civil con la información sobre 
el uso de la plataforma y los requisitos necesarios para aprobar el curso.  
 
Sobre el Ord. N° 867 de fecha 01/04/2025, solicita designación de dos Consejeros/as 
Regional que integran el CRUBC. En cuanto al funcionamiento el CRUBC se indica que 
en la comisión de Planificación del lunes 7 del presente mes se profundizo respecto al 
Reglamento de esta comisión, el cual fue aprobado por dicha comisión.   
 
Se acuerda solicitar al ejecutivo un listado de todos los comités externos al Gobierno 
Regional donde existe participación de representantes del Consejo Regional.  
 
Se proponen a los siguientes Consejeros:  Consejeros Cristian Medina, Christian 
Arellano y Jaime Peñailillo.   
 
Llevado el punto a votación, obtienen 10 votos el Consejeros Medina, 10 votos el Arellano 
y 2 votos el Consejero Peñailillo.  
 
La comisión recomienda mandatar a los Consejeros Cristian Medina y Christian Arellano 
para integrar el CRUBC.  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
somete a aprobación Ord. N° 867 de fecha 01/04/2025, solicita designación de dos 
Consejeros/as Regional que integran el CRUBC. 
 
ACUERDO N° 17: SE ACUERDA POR 19 VOTOS A FAVOR Y 9 ABSTENCIONES 
APROBAR MANDATAR COMO CONSEJEROS REPRESENTANTES EN EL COMITÉ 
REGIONAL DE USO DEL BORDE COSTERO A LOS CONSJEROS REGIONALES 
CRISTIAN MEDINA C. Y CHRISTIAN ARELLANO.   
A FAVOR: ROBERTS CÓRDOVA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY 
SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, 
CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

CONSEJERO REGIONAL SR. CLAUDIO LAPOSTOL V.: solicita Capacitación en 
Inteligencia Artificial. Se indica que esta de capacitación a sido solicitada por el Consejero 
Patricio Kuhn, quien indica que la inteligencia artificial (IA) se ha convertido en una 
herramienta esencial para la toma de decisiones informadas, la mejora de la eficiencia 
administrativa y operativa, y la innovación en políticas y servicios públicos. 
Consideramos que una capacitación en esta área permitirá a los consejeros adquirir 
conocimientos y habilidades fundamentales para enfrentar los desafíos actuales y 
futuros, optimizando así el desempeño de nuestras funciones y promoviendo el 
desarrollo regional.  
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El Consejero Kuhn fundamenta su solicitud, mientras que consejeros y consejeras 
aportaron opiniones sobre el tema y coincidieron en la importancia de esta capacitación 
pero que debe adecuarse a las facultades propias del Gobierno Regional y de la labor 
del Consejo Regional.   
 
Por 5 abstenciones, 4 votos a favor y 3 rechazos, se solicita a la sala  sancionar una 
Capacitación en Inteligencia Artificial para el Consejo Regional del Biobío.  
 
CONSEJERO REGIONAL SR. JUAN CARLOS MEDINA M.: señala que es un defensor 
de lo que es la Inteligencia artificial, siendo útil como una herramienta de trabajo, lo que 
en la web no debiera involucrar costo pues cualquier persona tiene la capacidad de 
acceso sin tener que pagar para aprender por lo que cree que este gobierno o institución 
cuenta con las tic para capacitar sin llegar a un costo, pues se hacer una programación 
educativa respecto a este tema, así que considera que pagar no sería lo adecuado. 
 
CONSEJERO REGIONAL SR. PATRICIO KHUN A.: reitera lo que señaló durante el 
transcurso de la comisión en el sentido de que su intención al solicitar esta capacitación, 
de acuerdo al reglamento, es entregar capacidades a los consejeros regionales para la 
utilización de esta herramienta que forma parte de la revolución tecnológica que están 
viviendo y que en su opinión es irreversible. Desde su calidad de usuario aprendió lo 
básico que también como señala el consejero, lo ha hecho por sus propios medios y se 
da cuenta de que no es fácil, abriéndose un mundo detrás de este tema con facilidades 
que podría otorgar a las autoridades como ellos en su utilización dentro del marco de su 
trabajo y posibilidades por lo tanto esto es un tema que como todas las capacitaciones 
son voluntarias exceptuando la de violencia que vieron recién, pero esta es una 
capacidad creo serviría a todos para poder hacer mejor uso de ese instrumento. 
 
A modo de ejemplo hoy día de los documentos de los ordinarios y que vienen en forma 
PDF pasado por la Inteligencia artificial, es posible “conversar” con ese PDF y pedirle 
que haga un resumen y si contiene números que haga un gráfico, o sea las posibilidades 
son muchas, entendiendo que como cualquier tecnología si cae en malas manos puede 
ser mal usada, pero eso no significa que la puedan usar porque cree que llegó para 
quedarse  
 
CONSEJERO REGIONAL SR. LUIS SANTIBAÑEZ B.: señala que naturalmente la 
Inteligencia artificial es una herramienta de innovación y desarrollo tecnológico 
fundamental, pero los análisis se deben hacer en un contexto político y comunicacional, 
por lo que le parece solamente como hipótesis palusible que sectores de la opinión 
pública y/o medios de comunicación quizás no van a evaluar con la misma positividad la 
incorporación con gasto fiscal de una herramienta esta naturaleza, principalmente 
porque en el consejo regional se contrata inteligencia artificial para hacer la pega, 
entonces con esa sola frase, y otras más creativas, considera que naturalmente se 
desvirtúa el evento sin que este criticando la idea del consejero Kuhn, pues cree que el 
contexto y el entorno justamente puede ser lo complicado. Por lo anterior propone que 
se evalúe por parte del ejecutivo que a través del doctorado Inteligencia artificial que se 
realiza, se establezcan algunas posibilidades que estén dentro del convenio marco y la 
legalidad para que los consejeros regionales puedan atender esas variables de 
inteligencia artificial voluntariamente.  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
somete a aprobación Capacitación en Inteligencia Artificial 
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ACUERDO N° 18: SE ACUERDA POR 11 VOTOS A RECHAZO, 8 ABSTENCIONES Y 
9 A FAVOR, RECHAZAR SOLICITUD DEL CONSEJERO PATRICIO KUHN, DE 
CAPACITACIÓN EN INTELIGENCIA ARTIFICIAL.   
A FAVOR: JUAN MEDINA, PEDRO VENEGAS, ROBERTS CÓRDOVA, ALAN BASTÍAS, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, 
CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, ANSELMO PEÑA. 
EN CONTRA: GONZALO OSORIO, MARCELO RIVERA, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, IGNACIO FICA, CHRISTIAN 
ARELLANO. 
ABSTENCIÓN: JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, 
ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, SERGIO GIACAMAN.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

CONSEJERO REGIONAL SR. CLAUDIO LAPOSTOL V.: Se solicita someter a votación 
la planilla de mandatos, la cual fue enviada a todos(as) los(as) Consejeros(as) 
Regionales.   
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
somete a aprobación planilla de mandatos  
 
ACUERDO N° 19: SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN 
APROBAR PLANILLA DE MANDATOS: 
    
DÍA  MATERIA  REMITENTE  HORA Y LUGAR  

01/03/25  Fiesta del catuto, 12ª versión  Junta de vecinos San Manuel  13:00 horas, sede social, 
Paradero San Manuel s/n 
Tomeco.  

01/03/25  Vive! Laja 2025  Municipalidad de Laja  Anfiteatro Municipal Laja  

06/03/25  Jornada de Trabajo en la Provincia de 
Arauco con la División de PPTO. del 
Gobierno Regional del Biobío.  

Coordinador Provincia de Arauco  Municipalidad de Los Álamos.  

10/03/25  Cierre del proyecto Muévete Por Tu 
Salud 2023PM0380, financiado por el 
Gobierno Regional del Biobío.  

Municipalidad de Los Álamos  15:00 horas, Sala de concejo de 
la municipalidad, Libertad 300, 
Los Álamos.  

14/03/25  Exposición del Anteproyecto Regional 
de Inversión (ARI) para la Provincia de 
Arauco.  

Gobernador Regional  10:30 horas, Lebu.  

15/03/25  REC EN CONCEPCIÓN AÑO 2025. 
(Parque Bicentenario y Teatro Bio Bio).  

Directora Teatro Biobío  Parque Bicentenario y Teatro 
BioBio.  

15/03/25  VIII Fiesta Costumbrista del Choclo  Municipalidad de Cabrero  13:00 horas, complejo hípico de 
Pillanó, inauguración oficial el 
sábado 15 de marzo.  

16/03/25  REC EN CONCEPCIÓN AÑO 2025. 
(Parque Bicentenario y Teatro Bio Bio).  

Directora Teatro Biobío  Parque Bicentenario y Teatro 
Bio Bio.  

27/03/25  Inauguración exposición fotográfica 
"Conmemoración Centenario Capilla 
San Sebastián"  

Director Museo Casa Cano de 
Rere, Enrique Garretón  

17:00 hrs en Museo Casa Cano, 
Pedro Aguirre Cerda 75, Rere, 
Yumbel  

28/03/25  Inauguración de la sede del Consejo de 
Pastores de Talcahuano  

Gobernador Regional de Biobío  17:30 horas en calle La Heras N° 
46, detrás del Liceo Técnico 
Talcahuano.  

29/03/25  Concierto Gala 21° Aniversario de 
Hualpén  

Municipalidad de Hualpén  18:00 horas en Gimnasio 
Escuela Blanca Estela Prat, 
Avda. Bulgaria 3421, Hualpén.  

30/03/25  Campeonato Regional 2025, Copa de 
Campeones Semifinal vuelta  

Club Deportivo y Social 
Ferroviarios de Monte Águila  

17:00-19:30 hrs en Monte 
Águila.  

31/03/25  Reunión sobre cubicación de bodega 
del Sector Pesquero Artesanal  

Sector Pesquero Artesanal 
Siparbumar Coronel  

16:00 hrs en Asociación 
Gremial Caleta Lo Rojas, 
Coronel  

01/04/25  Hito del Lanzamiento Regional del Mes 
del Libro en Cabrero.  

 Alcalde de Cabrero  11:00 horas, Plaza de Armas de 
Cabrero (frontis Biblioteca).  

02/04/25  Conmemoración del Día Mundial del 
Espectro Autista   

Mesa Intersectorial Regional TEA  09:30 horas en el auditorio de 
Facultad de Humanidades de la 
Universidad de Concepción.  

02/04/25  Marcha silenciosa por la 
concientización del autismo en la 
comuna de San Rosendo.  

Municipalidad de San Rosendo  10:00 horas, plaza 
ciudadana,  comuna de San 
Rosendo.  

02/04/25  Visita a la comuna de Tirúa.  Gobierno Regional  13:30 horas: reunión protocolar 
en la Municipalidad de Tirúa; 
14:00 horas: visita al Centro de 
Emprendimiento de Mujeres; 
14:30 horas: saludo a las 
organizaciones con subsidio.  
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03/04/25  Actividades de conmemoración del Día 
Mundial de Concienciación del 
Autismo.  

Municipalidad de Curanilahue, 
Organización de Padres de niños 
con Autismo TEAmo 
Curanilahue.  

19:00 hrs, Acto Conmemorativo 
en la Municipalidad.  

04/04/25  Actividad de ciclismo Raid Nahuebuta 
en Playa Millaneco, Lebu.  

Municipalidad de Lebu  09:00 horas.  

04/04/25  Reunión convocada por los gremios 
pesqueros de la comuna de Lebu.  

Jefe Gabinete Municipalidad de 
Lebu  

10:00 horas, Puerto Pesquero 
Artesanal de Lebu.  

04/04/25  Reunión de trabajo sobre el estado del 
proyecto Construcción Redes 
Saneamiento Sanitario de San Carlos 
Purén.  

Gobierno Regional  10:30 horas, sala de reuniones 
de la administración municipal, 
4° piso, Los Ángeles.  

04/04/25  Lanzamiento del proyecto Cámaras de 
Televigilancia 2023  

Junta de Vecinos Villa Pehuén  14:00 horas, Sede Villa Pehuén, 
Calle Omar Gayoso #1614, 
Arauco.  

04/04/25  Inauguración de Pavimentos 
Participativos del llamado N°33.  

 Alcalde de Cabrero  15:00 horas, Avenida O'Higgins 
esquina Colo Colo, comuna de 
Cabrero.  

04/04/25  Actividades de conmemoración del Día 
Mundial de Concienciación del 
Autismo.  

Municipalidad de Curanilahue, 
Organización de Padres de niños 
con Autismo TEAmo 
Curanilahue.  

16:00 hrs, obra de teatro 
"Nosotros nos Hacemos 
Cargo", Arturo Prat #817.  

07/04/25  Ceremonia de Entrega de Títulos de 
Dominio a 15 familias de Chiguayante.  

Seremi de Bienes Nacionales y 
Alcalde de Chiguayante  

16:30 horas, Salón del Concejo 
Municipal, O  

08/04/25  Acto de Inauguración año Extra - 
Escolar 2025.  

Alcaldesa de Lebu y  Jefe (R) 
Departamento Comunal de 
Educación Municipal  

10:30 horas, Estadio Atlético 
Provincial de Lebu.  

08/04/25  Reinicio de obras del proyecto Alto 
Cordillera, que beneficia a 140 familias 
de la comuna de Mulchén.  

Seremi de Vivienda y Urbanismo y 
Alcalde de Mulchén  

15:00 horas, conjunto 
habitacional en calle Villalón 
N°1040, Mulchén.  

09/04/25  Ceremonia de Cuenta Pública del 
quehacer desarrollado durante el 
último periodo.  

Dr. Benito Umaña Hermosilla, 
Rector de la Universidad del Bío-
Bío  

10:00 horas, Aula Magna de 
Avda. Collao; 16:00 horas, Aula 
Magna Campus Fernando May, 
Avda. Andrés Bello 720, 
Chillán.  

09/04/25  Hito Inaugural del Programa Quiero Mi 
Barrio El Santo.  

Seremi de Vivienda y Urbanismo 
de la región de Biobío, junto a 
Ítalo Cáceres Lizana, alcalde de 
Tomé.  

16:30 horas, Escuela Lisa Peter 
Teubner, calle El Arrayán 61, 
cerro El Santo, comuna de 
Tomé.  

12/04/25  Evento "XC Los Castaños 2025" para 
categorías infantiles y de adultos.  

Municipalidad de Arauco  08:00 horas, Parque 
Comunitario Los Castaños, 
Villa Bosques de Montemar, 
Arauco.  

12/04/25  Evento "XC Los Castaños 2025" para 
categorías infantiles y de adultos.  

Municipalidad de Arauco  08:00 horas, Parque 
Comunitario Los Castaños, 
Villa Bosques de Montemar, 
Arauco.  

12/04/25  Ceremonia de Firma de Convenio de 
Uso del Espacio Costero Marino de 
Pueblos Originarios Lafken Mapu Meu.  

Asociación de Comunidades 
Indígenas Füta Arauco Lafken 
Mapu Meu  

09:30 horas, sector Playa 
Tubul, comuna de Arauco.  

13/04/25  Evento "XC Los Castaños 2025" para 
categorías infantiles y de adultos.  

Municipalidad de Arauco  08:00 horas, Parque 
Comunitario Los Castaños, 
Villa Bosques de Montemar, 
Arauco.  

13/04/25  Evento "XC Los Castaños 2025" para 
categorías infantiles y de adultos.  

Municipalidad de Arauco  08:00 horas, Parque 
Comunitario Los Castaños, 
Villa Bosques de Montemar, 
Arauco.  

13/04/25  Inauguración de Campeonato 2025.  Presidente de la Asociación de 
Rayuela de Curanilahue.  

11:00 horas, club de Rayuela 
Cerro Verde, San Martín interior 
S/N, Población Cerro Verde.  

14/04/25  Sesión del "Comité Regional para el 
Cambio Climático" (CORECC).  

Gobierno Regional  09:00 horas, dependencias del 
Gobierno Regional del Biobío.  

17/04/25  Participación en el Panel de Expertos 
sobre “Rentabilidad Municipal de la 
Inversión del Gobierno Regional”.  

Gobernador Regional del Bio-Bio  09:45 a 12:00 horas, Salón 
Gregorio de la Fuente, 
Gobierno Regional.  

17/04/25  Ceremonia Inaugural de ARAUCO MÁS 
DINÁMICO: ESTRATEGIAS PARA 
EMPRENDEDORES.  

Roberta Lama Bedwell, Directora 
Ejecutiva del Comité CORFO 
Biobío, e Iris Gutiérrez Medina, 
Directora de Ceduc UCN, sede 
Lebu.  

10:30 horas, Salón de la Cultura 
y las Artes Walter Ramírez 
Urquieta, calle Pérez #541, 
Lebu.  

11/04/25  Encuentro de Dirigentes y Dirigentas de 
Organizaciones de Discapacidad  

Directora Regional del Servicio 
Nacional de la Discapacidad 
(SENADIS) en la región del 
Biobío,  

10:30 y 13:30 hrs., en el 
Sindicato PETROX, ubicado en 
Janequeo 486, Concepción.   

28/02/25  Vive! Laja 2025  Municipalidad de Laja  Anfiteatro Municipal Laja  

01/04/25  Hito de Lanzamiento Regional del Mes 
del Libro  

Municipalidad de Cabrero  11:00 AM, Plaza de Armas de 
Cabrero, frente a la biblioteca.  
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01/04/25  Ceremonia: Bendición y puesta en 
marcha de un tractor  

Asociación Indígena Fotun Mapu 
Pu Lafken  

11:00 hrs en explanada de 
Caleta Punta Lavapié, Arauco  

01/04/25  Inicio del proyecto FNDR "Reposo 
protege y cuida a los animales"  

Junta de vecino Villorrio de 
Reposo  

17:30 horas en km 1 urbano, 
Reposo, Cañete.  

01/04/25  Foro Firmes por Ramuntcho  Alcalde de Hualpén  18:00 horas en Centro 
Comunitario, calle Bélgica 
1563, Hualpén.  

01/04/25  Cierre del proyecto Club Deportivo 
Social y Cultural Caupolicán  

Club Deportivo Caupolicán  19:00 horas en Orozimbo 
Barboza #294, Chiguayante.  

02/04/25  Acto de Reconocimiento  Directora de la Escuela Artística 
de Lota  

14:30 horas en las 
dependencias de la escuela.  

03/04/25  Conferencia 25° Festival Internacional 
de Cine CINELEBU  

Claudia Pino Saravia  10:30 hrs en Hotel El Araucano, 
Caupolicán 521, Concepción  

03/04/25  Hito de Cierre del Programa Quiero mi 
Barrio Estación  

Seremi de Vivienda y Urbanismo, 
Alcalde de Cañete  

16:00 horas en multicancha, 
calle Diego Portales #340, 
Población Juan Pablo II, 
Cañete.  

04/04/25  Izamiento de la Gran Bandera del 
Bicentenario  

General de Carabineros Enzo A. 
Micono Villablanca  

12:00 hrs en Plaza 
Bicentenario, frente al Mall 
Mirador Biobío, Concepción.  

04/04/25  Inauguración de Pavimentos 
Participativos N°33  

María Luz Gajardo Salazar, 
Alcalde de Cabrero  

15:00 horas, Avenida O'Higgins 
esquina Colo Colo, Cabrero.  

04/04/25  Inauguración del proyecto Multicancha 
Villa Los Profesores  

Gobernador Regional de Biobío y 
Alcalde de Los Ángeles  

18:00 horas en Avenida El 
Aromo con pasaje Profesor 
Miguel Ruiz, Los Ángeles.  

05/04/25  2ª fecha del Raid MTB Nahuelbuta  Municipalidad de Contulmo  09:45 horas, sector Buchoco, 
Contulmo.  

05/04/25  Inauguración 15° Versión “Fiesta de la 
Vendimia de Millapoa”  

Presidente Junta de Vecinos 
Millapoa  

12:00 horas, Viña Vientre de 
Oro, Millapoa.  

05/04/25  "Zapateando por un sueño" Muestra 
artística de FOSIS  

Yolanda Carrasco, Agrupación de 
Danzas Folclóricas  

15:00 hrs en Plaza de la 
Infancia, sector norte, Lebu  

05/04/25  Servicio de Acción de Gracias  Ejército Evangélico de Chile, 
Pastora Presbítero  

16:00 hrs en Templo Central 
Lota, Calle Condell #248, Lota.  

05/04/25  Velada de boxeo  Club de boxeo Tucapel  18:00 horas en el Gimnasio 
Municipal de Cañete.  

05/04/25  Bingo Albiceleste Bailable  Presidente del Club Deportivo 
Magallanes  

19:00 horas, sede de la Junta de 
Vecinos de Alto San Miguel, 
Camino El Peral, Los Ángeles.  

05/04/25  Evento de Boxeo  Asociación de Boxeo Concepción 
Norte  

19:00 hrs en Gimnasio Colegio 
República de Brasil  

06/04/25  Raid MTB Nahuelbuta  Municipalidad Lebu   09:30 AM, desde la Playa 
Millaneco.  

07/04/25  Reunión con Gobernador Regional  Jefe de Gabinete Administración 
Regional  

 11:00 hrs, Gobierno Regional  

09/04/25  Seminario "Nuevas Pinturas 
Resilientes Bio Higrotérmicamente para 
Edificaciones Residenciales en Chile"  

Centro de Investigación en 
Tecnologías de la Construcción 
(CITEC UBB)  

10:30 a 13:00 horas, auditorio 
de CITEC UBB, Universidad del 
Bío-Bío.  

09/04/25  Seminario “Nuevas pinturas 
resilientes”  

CITEC UBB y Centro de Polímeros 
Avanzados  

10:30-13:00 hrs en Auditorio 
CITEC, UBB  

09/04/25  Ceremonia de Entrega de Títulos de 
Dominio al Club Deportivo Unión 
Marítima de Coronel  

Club Deportivo Unión Marítima  20:00 horas, Avda. Pedro 
Aguirre Cerda N°329, Coronel.  

10/04/25  Inauguración de la exhibición "El 
Despertar de los Sentidos"  

Ilustre Municipalidad de Lebu  11:00 horas, Escuela Arturo 
Ebensperger Richter, Dublé 
esquina Mistral, Lebu.  

10/04/25  Hito de Primera Piedra del Centro 
Comunitario  

Seremi de Vivienda y Urbanismo 
del Biobío  

11:00 horas, intersección de 
Avenida Chile Lindo y Fiesta 
Chilena, Los Ángeles.  

10/04/25  Ceremonia de Entrega de Títulos de 
Dominio  

Secretario Regional Ministerial de 
Bienes Nacionales  

12:00 horas, Casa de la Cultura, 
Gana N°360, Mulchén.  

10/04/25  Reunión de participación ciudadana 
sobre “Concesión Ruta 5 Tramo Chillán 
– Collipulli”  

Inspector Fiscal de Construcción  18:00 horas, Sede de la Junta 
de Vecinos del sector el Rosal, 
camino El Rosal, km 486.  

11/04/25  Ceremonia de Inauguración de FINCO 
2025  

Cámara Chilena de la 
Construcción de Concepción  

11:00 horas, SurActivo, 
Concepción.  

11/04/25  Inauguración Oficial del 76° 
Campeonato Nacional de Rodeo 
Chileno  

Federación del Rodeo Chileno  16:30 hrs en Medialuna 
Monumental "Gonzalo Vial 
Vial", Av. España s/n, 
Rancagua.  

11/04/25  Lanzamiento del Proyecto Zapateando 
en Negrete  

Junta de Negrete  18:00 horas, Ignacio Carrera 
Pinto S/N, Negrete.  

11/04/25  Reunión del sindicato independiente de 
pescadores mixto Negen-Kurut Viento 
Fuerte de Tubul  

sindicato independiente de 
pescadores  

Arauco  

12/04/25  5° Festival Regional de la Voz del 
Adulto Mayor  

Alcalde de Los Álamos, Concejo 
Municipal, Juan Gómez Herrera  

15:00 hrs en Gimnasio Liceo 
Cristo Redentor, Ignacio 
Carrera Pinto N°16, Los 
Álamos.  
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14/04/25  Sesión del "Comité Regional para el 
Cambio Climático"  

Gobierno Regional del Biobío  09:00 horas, dependencias del 
Gobierno Regional del Biobío.  

14/04/25  Reunión de Participación Ciudadana 
sobre la concesión Ruta 5  

INSPECTOR FISCAL DE 
CONSTRUCCIÓN CONTRATO DE 
CONCESIÓN RUTA 5, TRAMO 
CHILLÁN – COLLIPULLI.  

18:00 horas, Salón Municipal de 
Cabrero, Delicias #355, tercer 
piso.  

15/04/25  Reunión de Participación Ciudadana 
sobre la concesión Ruta 5  

INSPECTOR FISCAL DE 
CONSTRUCCIÓN CONTRATO DE 
CONCESIÓN RUTA 5, TRAMO 
CHILLÁN – COLLIPULLI.  

18:00 horasLiceo Saltos del 
Laja, ubicado en Km 480 ruta 5, 
calle de servicio oriente.  

19/04/25  Rodeo Promocional  Club de Rodeo Carampangue  9:00 hrs en Medialuna de 
Carampangue  

20/04/25  Evento de Salto de Cinta  Club de Rodeo Carampangue  12:00 hrs en Medialuna de 
Carampangue.  

24/04/25  Reunión de participación ciudadana 
sobre “Concesión Ruta 5 Tramo Chillán 
– Collipulli”  

Inspector Fiscal de Construcción  18:00 horas, Casino Municipal, 
Caupolicán #399, Los Ángeles.  

26/04/25  Celebración del 141º aniversario de la 
llegada de familias alemanas  

Municipalidad de Contulmo  Contulmo  

A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 
NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: ALAN BASTÍAS.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

CONSEJERO REGIONAL SR. CLAUDIO LAPOSTOL V.: Puntos varios consejero 
Leonidas Peña solicita pronunciamiento del Gobernador Regional y del Jefe de División 
de Presupuesto, respecto a la firma de convenio por el  equipo endoscópico  para el 
Hospital de Curanilahue y las Camas UCI Pediátricas para el mismo Hospital.  
 
Además, solicita nuevamente una exposición de la nueva Unidad del Gobierno Regional, 
la cual incluiría temáticas de personas en situación de discapacidad.   
 
El Consejero Santibañez solicita información del avance en gestiones para la toma de 
exámenes de droga para el Consejo Regional.   
 
El consejero Larry sandoval solicite que se invite al INE para que exponga los resultados 
del CENSO.   
 
El consejero Marcelo Rivera expresa su preocupación por el bajo nivel de funcionamiento 
del GORE. Indica que a tres meses de instalación de la nueva administración es 
preocupante que existan en las sesiones tantos errores básicos, ya sea técnicos, 
jurídicos o políticos. Este es un tema que debe resolverse, ya que 3 meses de marcha 
blanca parece que es tiempo más que suficiente para aprender, y si no, a su juicio no se  
tiene las capacidades para ocupar un cargo, pero lo que no puede pasar es que se ponga 
en riesgo al CORE por votaciones o pronunciamientos que pueden ser ilegales y que 
después pueden ser materia de investigación en la Contraloría o la Fiscalía. Menos mal 
que al parecer en este CORE no hay personas irresponsables que quisieron hacerse 
notar a través del cuestionamiento de todo.  
 
Entonces, para asegurar que no sigan pasando errores al CORE., propone que cada 
oficio o presentación antes de llegar a los consejeros tenga el visto bueno del encargado 
de la Unidad de Control y del Secretario Ejecutivo del CORE., pero no sólo en la forma, 
sino que principalmente en el fondo de los documentos y así, los consejeros tengan 
tranquilidad para aprobar o rechazar lo que el ejecutivo presenta al CORE.”  
 
El Consejero Cristian Medina manifiesta su solidaridad con las familias de la comuna de 
Cañete afectadas nuevamente por el terrorismo en la provincia de Arauco. Se refiere 
especialmente a las familias Luna Mardones y González Cea. El consejero solicita al 
ejecutivo citar a representantes del programa de Víctimas de Violencia Rural que lleva el 
Ministerio del Interior, en específico a doña Paola Dinamarca. Solicita que expongan el 
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catastro que manejan, que ayudas económicas han entregado y bajo que modalidades.  
Además, solicita que el Gobierno Regional defina que va a abordar este año en temas 
de seguridad.   
 
Por último, el Consejero solicita información de Plan Buen Vivir, en especial requiere 
saber que labores a realizado este Plan y cuál es el catastro respecto al agua potable 
rural que han realizado en la provincia de Arauco.   
 
El consejero Rivera se adhiere a las opiniones del Consejo Medina en temas de 
seguridad, específicamente en la labor que debe tomar el Gobierno Regional en base a 
esta materia, dado los hechos de público conocimiento que se saben día a día.   
 

 7. Informe Comisión de Salud       
 

CONSEJERO REGIONAL SR. JUAN CARLOS MEDINA M.: presidente de la comisión 
la comisión como primer tema analizó una exposición respecto del trabajo realizado con 
las listas de espera en el Servicio de Salud Concepción, para lo que se  contó Víctor 
Valenzuela, director del servicio y el Dr Javier Gamboa, subdirector de Gestión 
Asistencial.  
 
Primero se informa algunos proyectos importantes en los que el servicio de salud está 
trabajando en distintas etapas, ya sea de diseño o postulación a ejecución para buscar 
financiamiento a través del sector o del Gobierno Regional, iniciativas que contribuirían 
a disminuir el tema de las listas de espera.   
 
En este sentido se informa sobre  la construcción del centro de especialidades en San 
Pedro de la Paz; centro de especialidades odontología del SS Concepción, el que se 
proyecta en el ex edificio de la Contraloría; y un hospital entre Chiguayante y Hualqui 
sobre el que se está trabajando en buscar un terreno.  
 
Se menciona además el proyecto de la construcción del Cesfam Coronel Sur; Cesfam 
Bellavista en Concepción y uno en el sector de Chaimavida, así como el trabajo en el 
diseño de la posta de Santa Juana, por mencionar algunos.    
 
En relación al tema de las listas de espera, se indica que el SS Concepción es de alta 
complejidad, siendo la lista de espera no Ges del 60% en especialidades lo que se 
concentra en el hospital Guillermo Grant Benavente. En el caso de la espera quirúrgica, 
el porcentaje es similar con un 63% también en el hospital regional.   
 
Respecto de la lista de espera Ges alcanza un 69% en relación a la confirmación 
diagnostica, donde el 20% esperan más de 12 meses, el 80% recibe atención durante el 
año, y en una mediana el tiempo de espera es de 183 días aproximadamente. En lo 
quirúrgico el 39% está en espera, existiendo una mediana de espera de 273 días, 
mientras que por ejemplo en el área de odontología la espera es de más de 12 meses.   
 
Las especialidades más requeridas son traumatología y neurología pediátrica, 
requiriéndose apoyo en la reducción de lista de espera para atenciones como cataratas 
con instrumental quirúrgico, fondo de ojo GES con un  retinógrafo y procedimientos 
endoscópicos con equipamiento e infraestructura.  
 
En el análisis del tema por parte de Cores se señala que es importante conocer los 
proyectos que priorizará el servicio de Salud y ver la manera de colaborar y contribuir 
con ello. Se señala que además se debe realizar un trabajo integral con la comunidad y 
personal de salud, pue es importante la reducción de la lista de espera así como mejorar 
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el proceso de atención por ejemplo en urgencia, donde muchas veces los box se 
encuentran llenos y los pacientes sufren largas horas de espera para un tratamiento.   
 
Por último se recuerda que en las próximas reuniones de la comisión de trabajará con 
los servicios de salud Biobío y Arauco.   
 

 8. Informe Comisión de Educación        
 

CONSEJERO REGIONAL SR. CHRISTOPHER GENGNAGEL C.: presidente de la 
comisión señala que la comisión de Educación trabajó teniendo dos puntos en tabla el 
primero exposición respecto de la situación actual de la violencia escolar en la región del 
Biobío donde expuso don Carlos Martínez superintendente de Educación señalando lo 
siguiente: 
 
En cuando a la facultad frente a denuncias se indicó que La ley 20.529 Establece en su 
Artículo 59.- “Formulada una denuncia o recibido un reclamo, la Superintendencia podrá 
abrir un período de información previo con el fin de conocer las circunstancias concretas 
del caso y la conveniencia de iniciar un procedimiento sancionatorio o la respectiva 
mediación.”  
 
Artículo 62.- Recibido un reclamo a tramitación, el funcionario designado citará a los 
interesados a una audiencia de mediación en la cual propondrá bases de arreglo para 
solucionar el conflicto.  
 
Se expuso el funcionamiento de la Unidad de protección de Derechos Educacionales, 
recalcando el importante rol de la mediación.  En cuanto a las denuncias ingresadas, 
indica que el pick fue en el año 2024, siendo 2.093 denuncias ingresadas y que en lo que 
va de año 2025 van 271 denuncias.   
 
En cuanto a la distribución de las denuncias, indica que la mayoría provienen de maltrato 
a estudiantes/párvulos con un 39% de las denuncias, luego la sigue con un 27% la 
discriminación, derechos y vulneración.   
 
Luego el Superintendente expuso un “Programa de Prevención de Conflictos de 
Convivencia Escolar” que tiene el Gobierno Regional, señala que dicho proyecto fue 
aprobado por el Core pero que a la fecha no tiene financiamiento.   
 
Expuso brevemente de lo que se trata dicho proyecto, indicando que tiene por objeto 
bajar los índices negativos de violencia escolar, y que cuenta con 4 etapas, DIFUSIÓN, 
MEDIACIÓN, TRABAJO EN TERRENO Y FORMACIÓN.  
 
La comisión acuerda solicitar información al ejecutivo para saber en que estado se 
encuentra dicho proyecto.   
 
La Consejera Lorena Jaramillo indica que como Consejo Regional podrían hacerle llegar 
propuestas respecto a este tema, así sumar más iniciativas a la par de la ya aprobada 
por el Consejo pasado.   
 
el consejero Ignacio Fica propone citar en una próxima comisión al seremi de educación 
Carlos Benedetti, para poder dar una cuenta estadística de cómo está el tema de los 
colegios modulares. 
 
Agrega que en su calidad de presidente de la comisión de Educación menciona que uno 
de los principales factores que impide una educación de calidad en Chile, es la violencia 
escolar por esa razón el año pasado se inició la tramitación de un proyecto de ley de 
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convivencia educativa que busca prevenir y erradicar el acoso escolar, la discriminación 
y todo tipo de violencia en el ámbito modificando las políticas nacionales de convivencia 
educativa; sin embargo este proyecto de ley no atiende el problema de fondo pues como 
en muchas leyes no hay financiamiento para las obligaciones que se establecen, porque 
las normativas exigen contar con un equipo de convivencia escolar a cargo de un 
coordinador profesional con dedicación exclusiva, estableciendo muchas más exigencias 
y burocracias pero sin establecer un financiamiento, de tal manera que aumentan la 
burocracias y las exigencias para los docentes y asistentes de la educación, sin 
establecer medidas de financiamiento. 
 
Respecto de la labor y apoyo que deben prestar otros organismos a los establecimientos 
educacionales, como la subsecretaría de Educación o el Ministerio de salud en el ámbito 
de Salud Mental, solamente se establecen como medidas generales y abstractas que no 
son medibles anualmente y por lo tanto pueden adelantar que si no se atiende el 
problema de fondo y no se entrega un financiamiento para llevar a cabo esta ley, 
solamente serán declaraciones de buenas intenciones y no tendrán una convivencia 
escolar basada de la responsabilidad, respeto y obligaciones del bienestar de todos los 
miembros de la comunidad educativa,  entendiendo también que este es un tema de 
parte del gobierno central, del Ministerio de Educación entendiendo que es un año 
complejo económicamente por parte del gobierno regional, como presidente de la 
comisión de Educación, se siente en el deber de poder solicitar el poder trabajar en este 
proyecto que se trabajó en la antigua administración, y a lo mejor no aportar en un 100% 
pero sí de forma fraccionada considerando que es un tema a nivel país. 
 

 9. Informe Comisión de Pesca        
 

CONSEJERO REGIONAL SR. CRISTIASN MEDINA C.: presidente de la comisión 
indica que para la presentación se contó con la presencia de la jefa de División de 
Fomento e Industria Sra. Macarena Vera, la Sra. Iris Gutiérrez , Catalina Casanova, 
Representantes de Ceduc, don  Lester Chávez , administrador del Puerto de Lebu y don 
Juan Bravo también del Puerto Lebu. 
 
Como primer punto se realizó la presentación del proyecto FIC Gestión de Residuos del 
Sector Pesquero Artesanal Ejecutado por Ceduc. Se indicó que programa es financiado 
por el Gobierno Regional del Biobío para la gestión de residuos en el sector pesquero 
artesanal.   
 
Financiamiento:  
Recursos asignados por GORE Biobío: $340.000.000.  
Cofinanciamiento de Ceduc UCN: $32.912.000.  
Monto restituido al GORE Biobío: $24.032.372.  
Beneficiarios:  
22 organizaciones vinculadas a la pesca.  
609 mujeres y 496 hombres, totalizando 1.105 asociados participantes.  
 
Se explicó que la iniciativa busca establecer modelos de negocio de impacto 
considerando la economía circular como pilar fundamental para el desarrollo de nuevos 
negocios. Se mencionó que se realizó un análisis sobre la gestión de residuos generados 
por la industria pesquera, destacando la importancia de la innovación, la formación de 
capital humano y de la digitalización en el sector. Se explorarán las iniciativas 
implementadas con un enfoque en la sostenibilidad y la economía circular, así como la 
metodología empleada.  
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El primer paso fundamental es diagnosticar, analizar y valorizar los residuos generados 
en la industria pesquera. Este proceso es clave para comprender el impacto ambiental y 
económico de los desechos producidos y para establecer estrategias de gestión 
adecuadas que cumplan con la normativa vigente. La gobernanza en este contexto se 
enfoca en la coordinación entre diversas partes interesadas, promoviendo la 
responsabilidad compartida en la gestión de residuos.  
 
Promover la investigación, innovación y emprendimiento, así como la formación de 
recursos humanos especializados en la gestión sostenible de residuos. Esto implica 
desarrollar programas educativos que capaciten a los trabajadores del sector pesquero 
en prácticas sostenibles y en la implementación de soluciones innovadoras. La 
capacitación adecuada no solo beneficiará a los trabajadores, sino que también 
contribuirá al desarrollo de la comunidad en su conjunto.  
 
Para mejorar la gestión de residuos, se propone implementar un sistema de trazabilidad 
que considere la normativa vigente y los principios de la economía circular. Este sistema 
permitirá un registro eficaz de los residuos generados, facilitando su seguimiento, 
análisis y reciclaje. La digitalización es un componente clave para optimizar los procesos 
y garantizar una gestión eficiente, sostenible y responsable para la industria pesquera y 
las comunidades que dependen de ella.  
 
 La Segunda exposición es programa de apoyo a trabajadores de la industria pesquera 
en la región del Biobío, Ejecutado por el Fosis.  Para el punto se contó con la presencia 
de la jefa de División de Fomento e Industria Sra. Macarena Vera, el Director (s) del Fosis 
y  don Atilio Allen profesional de Fosis.  
 
Se indicó que este programa de apoyo a trabajadores de la industria pesquera en la 
región del Biobío es financiado por el gobierno de Chile, y busca mitigar la crisis de 
ingresos enfrentada por los trabajadores del sector mediante la creación de nuevas 
iniciativas productivas. Con un financiamiento total de $987,000,000, el programa 
alcanzó a 300 beneficiarios, ofreciendo capacitación y apoyo técnico para la formulación 
y ejecución de planes de negocio. Este esfuerzo ha permitido mejorar la calidad de vida 
en hogares con jefaturas femeninas, diversificar la economía local y formalizar un alto 
porcentaje de las iniciativas apoyadas.  
 
La duración del programa fue de 18 meses, permitiendo a los beneficiarios capacitarse 
y recibir asistencia técnica. Los requisitos incluían antigüedad en el trabajo y no haber 
recibido subsidios similares en los últimos cinco años. Se llevaron a cabo talleres de 
educación financiera para promover la formalización de negocios, alcanzando un 97,6% 
de formalización entre los beneficiarios.  
 
El impacto del programa no solo mejoró la economía de los hogares individuales, también 
contribuyó a la economía local diversificando la matriz comercial. Se priorizó el enfoque 
de género, lo que benefició particularmente a hogares con jefaturas femeninas, 
ayudando a reducir la feminización de la pobreza.  
 
Terminadas las exposiciones se realizaron consultas las que fueron respondidas por los 
expositores.  
 
Además, se indica que las presentaciones realizadas fueron enviadas a sus correos 
institucionales.  
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La consejera Yasna Jaramillo solicita información detallada de los dos programas.  
 
En puntos varios, el consejero Américo Mondaca, sugirió enviar un mensaje de 
solidaridad y apoyo a las familias de pescadores de Talca.   
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G., 
respecto al último punto Nosotros menciona que han estado en lo humano muy activos 
de hecho la búsqueda de robots se activó por una conversación con el almirante porque 
era probable que eso significara algunos costos, existiendo la voluntad de poder 
asumirlos y en virtud de eso se toma la decisión de activar la búsqueda con robot. 
Posteriormente habló con el alcalde de Constitución Carlos Valenzuela, para ofrecerle 
también estar disponible y por gestión del consejero Américo Mondaca, hicieron llegar a 
la familia algunos aportes en alimentación. Considera que  es un tema primero humano 
y no está disponible para hacer un uso político, por lo que están disponibles con parte 
de su equipo para estar en lugar con las autoridades y familiares, siendo un desastre la 
pérdida de siete personas, donde lo más valioso es estar disponibles para poder 
colaborar en situaciones de esas características  
 
Antes de pasar a puntos varios saluda a la funcionaria que trabaja y colabora con el 
consejo María Eugenia Illanes que celebró su cumpleaños. 
 

10. Puntos varios       
   
CONSEJERO REGIONAL SR. ALAN BASTIAS U.; Agradeció al presidente y a todos 
los consejeros que votaron a favor de que fuese presidente de la comisión de tenencia 
responsable en animales y compañía, reiterando su compromiso como lo dijo también 
en la comisión de gobierno, de trabajo transversal con todos aquellos que quieran 
participar y trabajar.  
 
Agrega que pidió el punto vario para hacer referencia a un acto que sucedió cuando 
venían de vuelta del encuentro de Ancore, pues la línea aérea Lan había una joven que 
sufría de ataques de epilepsia, por lo que venía con su perrito de asistencia, mascota 
que pesaba aproximadamente 14 a15 kg, pasajera que además venía con su hijo de 10 
meses. Menciona que su perro de asistencia no es sólo una mascota, sino un perro que 
le puede salvar la vida y a su pequeño niño de 10 meses, ocasionándose un problema 
en el avión donde incluso los amenazaron con no despegar si el perro no iba debajo del 
asiento. Menciona esto porque considera que esos casos son los que tienen que tratar 
en esta comisión, pues aunque claramente ellos no van a legislar y no van a poder obligar 
a la empresa que cambie, pero sí crear conciencia y que se sepa que pueden existir 
todos los protocolos posibles, pero hay algo que no contemplan y que es la empatía, 
pues esa situación puso a la persona muy nerviosa y en una situación de estrés al perro, 
insistiendo que no es una mascota sino un perro que puede salvar la vida, además del 
estrés al niño de 10 meses, considerando que en su opinión a ninguno de los pasajeros 
le molesta el perro, por lo tanto cree que deben trabajar la empatía no solamente por las 
personas, sino también por los animales. 
 
CONSEJERO REGIONAL SR. CHRISTOPHER GENGNAGEL C.; indica que entendió 
se estaban haciendo diferentes visitas en las provincias de Arauco y Biobío, lo cual 
agradece pues también han estado convocados los consejeros regionales, entendiendo 
que cada vez que se hace una visita una comunidad se puede tratar de la aprobación de 
algún proyecto, por lo que plantea al ejecutivo tratar de coordinar desde mayo las visitas 
o trabajo en diferentes comunas para descentralizar el trabajo. 
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CONSEJERO REGIONAL SR. AMÉRICO MONDACA D.; expresa su solidaridad como 
con los familiares y el gremio pesquero artesanal de la comuna de Constitución, de la 
región del Maule, por la lamentable tragedia de la embarcación “Bruma” por la 
desaparición de siete tripulantes en las costas de Coronel, frente a la Isla Santa María. 
Agradece a todos los que han colaborado dando apoyo y contención a los familiares 
mientras esperan información de la búsqueda y se suma a lo que también ha pedido el 
gobierno Regional del Maule, que es que se extiendan más allá del domingo las labores 
de búsqueda y solicita como vicepresidente de la comisión de Pesca al ejecutivo regional, 
que desde esta comisión también pueden sacar lecciones de esta situación tan dramática 
y puedan avanzar en iniciativas que puedan mejorar la seguridad de las embarcaciones 
artesanales de la región, lo que tiene que ver con mejorar la tecnología para el rastreo y 
tener equipos robot por ejemplo y no pedir, pues la región del Biobío es la segunda más 
grande en pesca a nivel nacional. 
 
CONSEJERO REGIONAL SR. ANGELO MILLAMAN L.; felicita el criterio de la 
selección de las comunas de la cartera de proyectos de mejoramiento de barrios IRAL, 
sobre todo por considerar a la comuna de Arauco sector Carampangue y Contulmo, 
porque justamente en Carampangue el dirigente Víctor Novoa le había manifestado la 
necesidad de poder ver el tema de los proyectos, encontrando la misma preocupación 
en el concejal Luis Alfredo Aguayo, por lo que califica que son buenas noticias.  
 
Agrega que en algunos lanzamientos o cierres de proyectos de las subvenciones 
entienden que los dirigentes muchas veces no comprenden los temas protocolares, lo 
que plantea porque no le llegó la invitación de la comuna de Arauco, de Villa Pehuén, 
por un proyecto de cámaras y le llamó la atención que un concejal fuera el encargado de 
realizar la invitaciones, comprendiendo cuando un dirigente comete un error, pero 
cuando el encargado es un concejal llama la atención así como que  no entienda el 
funcionamiento público de esta área.  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G.; 
señala que lo planteado por el consejero Millamán es un tema que les preocupa porque 
en más de alguna ocasión no les ha llegado la invitación ni a ellos, considerando que en 
los convenios está escrito expresamente donde por ejemplo ayer se entregaron las llaves 
del Fuerte Santa Juana que fue con recursos del Gobierno Regional y no supieron  por 
lo que ya le notificaron subsecretario de la cartera respectiva, pero le parece que no es 
el espíritu sino construir juntos, por lo que van a volver a insistir a los municipios y los 
organismos con quienes tienen convenio para que cuando la ceremonias ocurran, inviten 
al todo el protocolo que corresponde particularmente al gobierno regional y a sus 
consejeros. 
 
CONSEJERA REGIONAL SRA. MARIAL ELENA NÚÑEZ R.; como jefa de bancada del 
partido Republicano, es enfática en señalar que no estarán disponibles los votos hoy, ni 
en un futuro, para la construcción del Museo de la Memoria, pues menciona que esa 
propuesta no responde a la verdadera urgencia de los ciudadanos de la región del Biobío 
donde las prioridades son otras y urgentes exigiendo la ciudadanía seguridad, salud, 
educación y acceso a servicios básicos. Menciona que hablar de construir un museo con 
un presupuesto millonario, le resulta obsceno frente a las carencias reales que viven las 
personas de la región, pues no se puede justificar una inversión de esta magnitud en un 
proyecto con fuerte carga ideológica, mientras tienen comunas donde más del 70% de 
los hogares carece de servicios básicos como agua potable o alcantarillado, mientras 
que en la inseguridad el 79,4% de la población cree que las delincuencia ha aumentado 
en las comunas y los delitos violentos han alcanzado un nivel máximo desde 2014. En 
la salud el sistema sigue colapsado con larga lista de esperas y dificultades de acceso 
en zonas rurales, existiendo más de 35.000 personas que han muerto esperando.  
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En educación en tanto deserción escolar sigue siendo una cifra crítica en la región con 
más de 11.000 estudiantes que dejaron el sistema escolar el 2023 según cifra del 
Minedu, contándose con zonas completamente desconectadas de internet caminos sin 
pavimentar y puentes en mal estado afectando el acceso a educación, trabajo y salud, 
por lo que cree la construcción de este museo sería más un proyecto ideológico que una 
necesidad prioritaria de la región y como Republicanos creen que los recursos públicos 
deben estar destinados a solucionar las problemáticas reales y urgentes de la ciudadanía 
y al servicio de las personas, y no de intereses políticos, ni narrativas unilaterales del 
pasado pues la cultura patrimonial es de todos y la cultura ideológica de unos pocos. 
 
CONSEJERO REGIONAL SR. ENRIQUE KRAUSE L.; como presidente de la comisión 
Agrícola y de Recursos Hídricos y como consejero regional en representación del 
compromiso que se mantiene con el bienestar de las comunidades solicita entregar 
explicaciones claras y concretas respecto de la paralización de 19 iniciativas de agua 
potable rural, cuyos convenios ya fueron aprobados por la Contraloría General de la 
República e incluso en algunos casos alcanzaron la etapa de licitación, por lo que le 
resulta incomprensible e inaceptable tratándose de proyectos tan sensibles y urgentes 
para localidades rurales, donde el acceso al agua potable sigue siendo una necesidad 
básica no resuelta, no se haya tomado aún ninguna decisión, ni informado cuál será el 
destino de estas iniciativas. 
 
Menciona que el silencio frente a este tema vulnera el derecho de comunidades a vivir 
con dignidad y el acceso a servicios esenciales, por lo que puede indicar que los vecinos 
de Aurora de Enero en Mulchén, de Laja, San Lorencito de Quilleco y Los Notros de 
Santa Barbara, están a la espera de una respuesta del Gobernador.  
 
JEFE DE DIVISIÓN DE PRESUPUESTO E INVERSIÓN REGIONAL, SR. JUAN PABLO 
GONZÁLEZ T.; sobre el punto menciona que los proyectos indicado no están 
abandonados, sino licitados existiendo siete iniciativas que son de conservación y que 
están sobre el presupuesto aprobado, por lo tanto necesitan revaluación y eso lo que se 
está haciendo con la unidad técnica, trabajo que tiene que liderar la dirección de 
infraestructura, existiendo una que está dentro de presupuesto y se están resolviendo 
algunos temas administrativos sin recordar el nombre específico, pero son sólo siete los 
proyectos que recuerda,  seis de los cuales están por sobre el presupuesto y uno que 
estaría en presupuesto y se están resolviendo algunos temas para iniciarlo.    
 
CONSEJERO REGIONAL SR. CRISTIAN MEDINA C.; señala que el día lunes en la 
madrugada nuevamente la provincia de Arauco despiertan con un atentado terrorista en 
el sector Sur colindante con la comuna de Cañete, con tres viviendas que el terrorismo 
destruyó. Nuevamente señala que en este sector el año 2022 fueron 14 viviendas 
incendiadas, de esas habían sido reconstruido por la familia de la señora Carmen Luna 
Mardones y González-Cea, quienes habían creído que la paz retornaría a la provincia de 
Arauco, pensando que con la bajada en la escala de violencia, y estando en estado 
excepción, podrían volver a levantar una vivienda situación que lamentablemente no es 
así.  
 
Sobre el tema menciona que cuando el representante del gobierno del presidente Boric 
en la provincia, dice que eran casas abandonadas miente pues esa casa que quemaron 
estaba recientemente construida por lo tanto no pueden seguir normalizando el 
terrorismo, lamentando que cada vez que ocurre es menos noticia y cada vez más los 
políticos y parlamentarios muchos de ellos miran para el lado, siendo los alcaldes y 
autoridades locales quienes deben visibilizar lo que ocurre en la provincia de Arauco, por 
lo que considera  importante saber cuál va a ser la política regional en materia de 
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seguridad pública, pues los vecinos de la provincia de Arauco requieren respuestas, 
estando llenos de diagnósticos, pero frente a los hechos no hay respuesta y las familias 
sienten un total abandono pues si bien los instrumentos públicos existentes actualmente 
a través de Sercotec., llegan con una ayuda burocrática y si no tienes un rol tributario 
simplemente ni siquiera estará considerado, por lo que espera que estos hechos sean 
condenados por este cuerpo colegiado y que prontamente puedan conocer cuál será la 
política regional en materia de seguridad pública. 
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G.; 
señala que el Gobierno Regional aún cuando no tienen atribuciones, sí se han tomado 
acciones bien concretas que están articulando a través de los convenios de 
programación que tenían nulo avance, pero ahora los están priorizados entendiendo que 
eso es también la voluntad de este consejo.  
Indica que por supuesto que lo que se ha vivido es terrorismo, no le cabe ninguna duda, 
y en consecuencia lo que deben hacer es fortalecer la capacidad de la policía y eso el 
gobierno regional lo ha hecho y lo seguirán haciendo, pues han estado en 
conversaciones en la provincia, hace poco en la COP. con los consejeros, donde hay 
cosas menores en las que deben colaborar por ejemplo  una parte de la COP no tienen 
electricidad, ni agua, por lo que  eso es más bien gestiones. 
 
Agrega que  someterá a votación del consejo recursos que les va a permitir tener mayor 
equipamiento como los vehículos blindados, así que agradece la intervención pues es 
sumamente preocupante y no hay que bajar los brazos preocupándole también que ya 
están próximos al aniversario del cobarde asesinato de los tres carabineros y eso les 
tiene que recordar que no hay que bajar los brazos porque si no cualquiera puede correr 
el mismo destino. 
 
CONSEJERO REGIONAL SR. LARRY SANDOVAL L.; relacionado al mismo tema que 
planteaba el consejero Medina, señala que particularmente qué duda cabe que para la 
población de la región y del país una de las mayores preocupaciones es la seguridad 
pública,  sobre lo que cree sería ingenuo depositar todas sus confianzas respecto a la 
solución de un problema tan grave en una sola respuesta, pero indica que si hay señales 
en estos pocos días de instalación donde algunas causan asombro como la dualidad que 
están teniendo muchas autoridades como seremi ya que son seremis que son prestados 
en otros ministerios, lo que cree eso no es hablar en serio y sin menospreciar una ley 
por la cual se trabajó mucho, ya en la práctica no se está utilizando correctamente por 
eso se acoge al artículo 36, letra H de la Ley 19,175 Ley Orgánica de los Gobiernos 
Regionales, para solicitar a través del Gobernador, la información al delegado 
presidencial respecto a la conformación inicial de ese ministerio de seguridad, con la 
dotación completa y la individualización de cada uno de los funcionarios que fueron 
traspasados a ese ministerio, además de las acciones primarias que deben cumplir, el 
rol objetivo para el cual fue creado el respectivo ministerio y particularmente la seremia 
en la región del Biobío. 
 
CONSEJERO REGIONAL SR. ANDRES ARROYO M.; menciona algo que ocurrió en la 
mañana frente a la dependencia del Gobierno Regional donde junto a algunos colegas 
bajaron a conversar con aquellas personas que estaban protestando por una 
problemática que afecta directamente a vecinos de sectores rurales como Talcamavida,  
Gomero, y Quilacoya, de la comuna de Hualqui, lo que les ha venido afectando por la 
frecuencia con que pasa la empresa EFE la que ha suspendido de forma arbitraria los 
servicios en los horarios punta en el tramo Talcamavida-Concepción, afectando los 
trenes de las 06:20 horas  hacia Talcahuano y en el retorno de la 18:00 horas. Menciona 
que esta decisión tomada sin aviso ni consulta a la comunidad, ha dejado a un sin número 
de personas sin transporte diario afectando su traslado a trabajo, estudio y también a 
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centros de salud, a lo que se suma la suspensión del servicio a  Laja, el que partirá el 21 
de este mes, lo que agrava aún más la conectividad en la zona sur de la región, 
habilitándose  como alternativa dos buses de acercamiento, lo que es insuficientes y que 
también fueron suspendidos en esta ocasión dejando sin servicio a zonas más alejadas 
de Hualqui.  
 
Agrega que en esos sectores se enfrentan a un corte prolongado de luz que afecta el 
acceso del agua, por esta situación agradece a nombre de los dirigentes del sector, la 
pronta respuesta que recibieron del gobernador regional y de don Jaime Aravena, jefe 
de la división de transporte, por su gestión y voluntad de ser intermedio ante la empresa, 
reiterando su compromiso de seguir trabajando y así mejorar la calidad de vida de todos 
los vecinos. 
 
JEFE DE DIVISIÓN DE INFRAESTRUCTURA Y TRANSPORTES, SR. JAIME 
EDUARDO ARAVENA S.; señala que efectivamente se reunieron con él consejero 
Arroyo y con la concejala Lorena Veloso de Hualqui, además del grupo de dirigentes 
fundamentalmente de Quilacoya y Talcamavida donde se expuso la dificultad de poder 
llegar en horas punta de la mañana y tarde por la suspensión del servicio que genera la 
conexión de Talcamavida en Hualqui para que puedan acceder hacia la ciudad de 
Concepción, lo que fue suspendido cuando se generó el incendio así como también se 
suspendió el corto Laja. Como se señaló se definió un servicio de buses que los acercaba 
pero no se repuso, por lo que se hicieron las gestiones con el gerente de EFE para 
solicitar se pudiera reponer el servicio lo antes posible, cosa as la que se accedió en 
términos de que el servicio punta mañana será repuesto en principio el día de mañana, 
por confirmar, pero no es posible reponer el servicio de la tarde por una situación de 
mejoras en toda la red, en términos de que van a reemplazar catenarias, por 14 meses,  
pero no se va a suspender ni el servicio corto Laja sino que acomodarán el horario, 
porque tienen que tener una franja sin luz para poder trabajar, para lo que EFE Se 
comprometió a hacer las gestiones y conversar con la municipalidad de Hualqui para ver 
si en conjunto, o en particular, el municipio puede poner buses para poder acercarlos y 
en caso de que eso no sea posible, EFE se comprometió a hacer los esfuerzos para 
tener efectivamente el servicio, pero no quedarán abandonados en el retorno de la tarde 
y se harán los esfuerzos para que efectivamente todas aquellas personas que requieren 
retornar en ese horario, lo puedan hacer.  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G.; 
somos parte del mismo equipo y los jefes de división y los equipos que los recibieron en 
sus oficinas, están a disposición de abordar temas en algunos casos, por lo que la idea 
es transmitir la voluntad de trabajo conjunto que no solo depende del gobernador, sino 
que del equipo más directo por lo que les invita a hacer uso del equipo que está a 
disposición para estar coordinados en el trabajo y abordar los desafíos que tiene la 
región.  
 
CONSEJERA REGIONAL SRA. TAMARA CONCHA C.; a propósito de que están en 
este hermoso salón con estos bellos murales, habla del muralista Julio Escames, que es 
un un muralista que participó en el proyecto cuando se pintaron los murales de la 
estación de ferrocarriles, escogido entre los alumnos de Bellas Artes para junto con 
Gregorio la Fuente, venir a pintar el mural , quien  además fue reconocido nacional e 
internacionalmente,  donde la universidad de Concepción le puso a una sala de la 
pinacoteca su nombre y es por eso que es necesario recuperar el mural que se llama 
historia de la medicina y la farmacia en Chile, ubicado en la ex casa de la familia Maluge, 
en la farmacia del mismo nombre, pues hay muchas personas interesadas y que están 
apoyando es obra y sería importante que pudieran reunirse con ellos, pues la fundación 
“Escame” solicitó una reunión con el Gobernador y ver cómo pueden rescatar una obra 
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tan importante para la región, artista que tiene murales en varias partes del país 
incluyendo Coronel.  
 
Como segundo punto lamenta que la bancada Republicana se aproveche de algo tan 
importante y que va en beneficio a tantas personas, sobre todo de los sectores más 
populares como en Hualpén, donde todos apoyan el tema de entregar más recursos para 
la comisaría, pues considera que no es correcto que hagan un discurso ideológico 
cuando se están aprobando recursos para una comisaría, pues  lo pueden hacer en sus 
puntos varios, como lo hizo la otra consejera, pero no le parece que se haga ese 
aprovechamiento y de paso recuerda que a Gustavo Gatica lo dejaron ciego así como a 
Fabiola Campillay,  hoy senadora, existiendo 34 muertos y 460 personas que perdieron 
sus ojos, por lo que cree fue un discurso ideológico, Recordando que hubo personas 
sancionadas de carabineros por negar la verdad, sintiéndose orgullosa de haber sido 
parte de esos miles que salieron a la calle a protestar de buena forma.  
 
Como tercer punto señala que sostuvieron una reunión en  el sector Escuadrón, donde 
estuvieron tres juntas de vecinos pues ellas no tienen agua potable ni alcantarillado, con 
una falta de seguridad, pavimentación e inundaciones, por lo que quedaron de acuerdo 
junto a dos consejeros más que estuvieron en esa reunión y que fueron Gonzalo Osorio 
y Anselmo Peña, para volver a reunirse con ellos el día 24, por lo que sería importante 
poder contar con la presencia del gobernador o con alguien del gobierno regional para 
tomar sus necesidades muy urgentes y ver la forma de ayudarlos.  
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G.; 
sobre la reunión con el sector menciona que es muy importante también se trabaje con 
el municipio. Sobre lo que se vivió en octubre del 2019 no  lo comparte, donde hubo 
destrucción e intento de golpe de estado, entendiendo que el espíritu que se vive en el 
consejo es muy distinto y le gustarían mantenerlo , solicitando en ese sentido 
colaboración para buscar los puntos de encuentro.  
 
CONSEJERO REGIONAL SR. LEONIDAS PEÑA H.; a nombre de los dirigentes de 
Tomas de la comuna de Curanilahue da las gracias al Gobernador por recibirlos días 
atrás, así como  recuerda que ha solicitado se firme el convenio para el equipo 
endoscópico, lo que es muy necesario porque como dicen los  especialista todas las 
sospechas de cáncer se podrían analizar en el hospital base de Curanilahue y no serían 
derivados a Concepción, así como recuerda  las camas UCI pediátrica.  
 
Agrega como solicitud  saber el programa que se desarrollará por la eliminación de la 
unidad de  discapacidad, género y pueblo originario, recordando que en el  inicio de este 
periodo dijo que venía a cooperar y lo vuelve a reiterar, especialmente para las provincias 
más desposeídas como es la provincia Arauco.   
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G.; 
sobre el tema del cáncer señala que es uno de los principales enemigos del ser humano 
y particularmente la región el peor, y tal vez el doctor Medina podrá corregir, es el de 
colon y una de las maneras de detectarlo efectivamente es a través de la endoscopia, 
no obstante eso requiere de muchos recursos para la compra y también para la 
implementación de los equipos profesionales, por lo que ya han tenido una reunión y de 
hecho hace pocos días fue el día internacional del cáncer de colon sobre lo que se 
recomienda la detección temprana a través de la sangre y las muestras fecales, por lo 
que  es posible que pudieran implementar una suerte de móvil para exámenes, 
detectores del cáncer así como el cervicouterino y tener equipos que se estén 
desplegando por los barrios para identificar ese fecales o sangre, proyecto que se ha 
conversado con los equipos médicos preocupándole este tema porque es el cáncer 
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efectivamente una de las principales causas de muerte donde el más complejo es el de 
colon y en las mujeres el cérvico uterino. Agrega que estuvieron con una fundación que 
se llama DKMS que colabora en encontrar un match de sangre para efectos del cáncer 
de leucemia, que busca es se sepa quién puede ser su eventual donante de médula ósea 
para los trasplantes de médula, por lo que buscarán cómo colaborar con ellos, trabajando 
en temas de salud las personas expertas, por lo que agradece la intervención porque 
pone un punto muy relevante que no han conversado, para saber  como administrar bien 
los recursos para abordar los desafíos de salud y en particular del cáncer y por eso es 
están relevante que el presidente de la comisión de salud sea Don Juan Carlos Medina 
que sabe los desafíos particularmente en el cáncer en la región.  
 
CONSEJERO REGIONAL SR. FRANCISCO REYES A.; se suma a la reflexión y apoyo 
a las familias de los tripulantes de la lancha Bruma y se alegra que el gobierno regional 
sea parte del apoyo así como varios Cores en sus líneas de trabajo. Sobre este caso 
menciona que hay un tripulante perdido del barco Cobra,  vecino de Yobilo 2 de Coronel,  
donde también hay una familia que está pasando por dolor entonces le parece 
preocupante porque todos quieren que esto se descubra y se haga justicia, pero es un 
dolor bastante grande en toda la región y en muchas familias del mundo de la pesca,  por 
lo que menciona es bueno que se sepa que hay una preocupación por las vidas 
humanas.  
Agrega que independiente la postura política que cada uno tenga, el tema de la seguridad 
es transversal, del que nadie puede apoderarse ni apoderarse de las instituciones 
uniformadas pues los militares, aviadores, marinos y carabineros son de todos los 
chilenos y chilenas, no de un sector político, por lo que  se alegra por la comuna de 
Hualpén, donde cada vez que aprueban un proyecto siempre lo estarán apoyando.   
 
CONSEJERO REGIONAL SR. ROBERTS CORDOVA B.; menciona sobre el estadio 
municipal de la comuna de Cabrero que tenía una firma de convenio que estaba en toma 
de razón de la contraloría, por lo que le gustaría saber el estado en el que se encuentra 
ya que está dentro del marco del plan 50 canchas de la administración anterior, un plan 
por más de 58.000 mil millones de pesos que estaban en ejecución y en aprobación, con 
creación presupuestaria más de 36 proyectos quedando 14 iniciativas para la 
modificación presupuestaria y donde los dirigentes de la comuna, como también del 
sector El Peral y independiente de Paillihue, de Los Ángeles, le han consultado sobre el 
tema ya que tienen una recomendación satisfactoria y aprobación del Core., pero falta 
crear la modificación presupuestaria y darle la prioridad como Gobierno Regional, por lo 
que también solicita como ex presidente de la comisión de deporte, les puedan dar una 
información de cómo quedó ese plan y así poder darle vida a la comisión de deporte.  
 
Como segundo punto solicita información de un proyecto de la comuna de Cabrero que 
es la cámara hiperbárica el que está ingresado en el Gobierno Regional lo que  también 
tenía recomendación satisfactoria, pues hay familias que sufren por la fibromialgia y con 
esta iniciativa poder contribuir a mejorar la calidad de vida de ellos. Además  como es el 
mes de abril envía su saludo en  el Día Internacional del Autismo y plantea poder crear 
programas ya que hay muchas organizaciones a través también de los municipios con 
las que se podría generar salas multiuso, ya que es muy caro mantener un tratamiento 
pues hay familias que gastan alrededor de $1.000.000 y muchas veces se imposibilitan 
de poder tener el tratamiento multidisciplinario para sus niñas y niños, así que como se 
estaba trabajando en la administración anterior, solicita ver la posibilidad de trabajar y 
levantar esos requerimientos y así contribuir con mejorar la calidad de vida de los vecinos 
y vecinas de la región. 
 
CONSEJERO REGIONAL SR. MARCELO RIVERA A.; menciona que en política sabe 
cómo empiezan las cosas pero nunca cómo terminan, lo que menciona porque cree que 
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durante estos tres meses han ido tratando de construir una relación política, pero 
entiende que el ideólogo utilizó aficionados políticos para poder empezar a meter cuñas 
en un proyecto tal noble como es el tema de la seguridad ciudadana, y en especial para 
una comuna que le vio nacer y crecer. Agrega que la relevancia que tuvo lo que acaban 
de hacer para Hualpén y sus vecinos no merecía ser enlodada con un comentario político 
que puede entender, pero si van a hablar en cada proyecto que no quepa duda que van 
a terminar los nueve atrincherado contra los 18, incluyendo al presidente, y las 
discusiones que están ocurriendo a nivel país, las van a traer a la región por lo tanto no 
avanzarán en los temas que han venido siendo postergados.  
 
Agrega que a mucha honra y orgullo es hualpenino y menciona que desde su 
adolescencia vio toda la precariedad que han tenido que vivir los carabineros para poder 
entregar seguridad a una población que se empezó a formar y a crecer producto del 
desarrollo del Gran Concepción, por lo tanto pudiendo entender desde la mirada 
republicana la reflexión, cree que el momento no era el adecuado, pues puede haber 
espacio si quieren hablar de política y de las desigualdades que tiene el país, pero creo 
que se ha ido construyendo un espacio distinto y espera que el liderazgo que tiene el 
gobernador permita realmente trabajar en equipo y con las diferencias que puedan tener 
que son legítimas, pero que no traigan la pelea que está en el congreso a nivel país, 
pues la gente está cansada de seguir con ese discurso odioso que no contribuye a nada, 
tratando en delante de que no vuelvan a ocurrir las cosas y para eso todos tienen que 
contribuir para que a los más necesitados de la región llegue el progreso y avanzar con 
el liderazgo del gobernador, por lo tanto seguirá manifestando su voluntad política de 
contribuir, pero la odiosidad se sabe cuándo empiezan pero no como termina así que yo 
pide sabiduría porque la región así lo requiere.  
 
CONSEJERO REGIONAL SR. JUAN CARLOS MEDINA M.; menciona que proviene de 
una organización que trabaja en Red, tiene protocolos y siempre están preocupados de 
la capacitación, señalando que ha ingresado a una nueva organización que es el Gore 
que financia proyectos, se preocupa del medio ambiente y varias actividades y 
responsabilidades, por lo tanto considera que la experiencia puede servir y las buenas 
ideas tratar de meterlas, en ese sentido  pregunta si existe una base de datos los 16 
gobiernos regionales y cores del país que les permita por ejemplo construir una posta 
con una base de datos que permita comparar por ejemplo dónde están subiendo el 
precio, o que además pueda permitir comparar experiencias, trabajando los gobiernos 
regionales en una red, proponiendo hacer algo así. 
 
En otro tema y demostrando el uso de la Inteligencia artificial, aprovechó de usarla y le 
dio los siguientes datos de apoyo a los consejeros indicando que el tren Laja tiene 15 
Villas o pueblos, transportando todos los días en tres o dos carros, 1.600 pasajeros y el 
fin de semana 1.800,  donde los incendios eliminaron las líneas férreas siendo muy difícil 
reponerlo rápido y pusieron dos buses para 1600 pasajeros diarios, por eso la gente está 
protestando. 
 
CONSEJERO REGIONAL SR. GONZALO OSORIO R.; solicita antecedentes de un 
proyecto que fue presentado por la municipalidad de Coronel que es la sede social para 
cuidadoras que fue licitado el año 2024. También atendiendo a lo hermoso que es el 
recinto la fundación Arateus, de personas celiacas, que también son intolerantes al gluten 
y a otra alergia alimentaria, informa que ingresaron una solicitud para poder hacer un 
seminario en el salón el día 5 de mayo que es el Día Mundial del celíaco, lo que plantea 
para poder agilizar la respuesta a dicha fundación que tiene cerca de 200 beneficiarios 
en la región, así como refuerza también la solicitud del programa de mediadores lo que  
significa que podrán evitar o anticiparse a algún hecho de violencia.  
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Por último se refiere a las palabras que se han hablado del estallido Social que para él 
reflejó varias demandas que todavía están vigentes y quiénes participaron en distintos 
movimientos sociales, nunca han avalado la violencia que se vivió en ese periodo, ni 
siquiera de aquellos pocos ciudadanos que hirieron en distintos puntos del país, pero 
tampoco de las instituciones públicas y del estado, y cuando aprueban la reposición de 
la cuarta comisaría de Hualpén, lo hacemos porque cree los consejeros de centro 
izquierda y de izquierda, tienen una profunda convicción y reconocimiento en la dignidad 
de las personas como un valor esencial en la sociedad tal como lo escucharon en la 
exposición del alcalde, pues la dignidad de como trabajan los carabineros y carabineras 
es importante, porque menciona que la dignidad es para todos sean estudiantes,  
trabajadores del sector público o privado, trabajadores como son también las policías, 
indicando que no siempre es la misma postura que escucha en algunos consejeros de 
derecha que minimizan las desigualdades y las brechas de género y que tampoco ha 
escuchado en la intervención de la bancada de los consejeros del partido republicano, 
recordando las palabras que dijo el consejero Santibáñez, cuando hablaban de no 
destinar ni un peso para la compra de terreno y ayudar a erradicar las tomas y 
campamentos, mencionando que  se lo he pasado toda la vida en tomas y campamentos 
con monjas, curas, evangélicos y protestantes tratando de aportar por lo que lo único 
que esas palabras le generan una sensación de que los más pobres sigan siendo pobres, 
se la arreglen como puedan, que no tengan memoria, ni educación porque el museo de 
la memoria también es historia y reconocimiento a muchas personas de familias que 
desaparecieron por una dictadura que duró 17 años donde  se mató gente y esos son 
hechos no de ideología.   
 
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL DEL BIOBÍO, SR. SERGIO GIACAMAN G.; 
da por finalizar la sesión número siendo las 17:37 horas. 
 

* La  presente acta ha sido aprobada en la Sesión ordinaria Nº 08 de fecha 23 de abril de 2025. 
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RESUMEN DE ACUERDOS 
 

ACUERDO N° 01: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR PROPORCIÓN DEL ACTA SESIÓN 
ORDINARIA N° 6 DE FECHA 26/03/2025. 
A FAVOR: 
GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, 
ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, 
PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, 
MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  

 

ACUERDO N° 02: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN, APROBAR 
PROPUESTA SOBRE CARTERA DE PROYECTOS PROGRAMA DE 
MEJORAMIENTO DE BARRIOS, CUOTA PMB IRAL 2025 REGIÓN DEL BIOBÍO.   

Comuna  Programa  Nombre Proyecto  Aporte Subdere ($)  

CONTULMO  Programa de Mejoramiento 
de Barrios  

Dotación Red de agua y 
alcantarillado calle Las 
Encinas Contulmo  

94.845.000.-  

ARAUCO  Saneamiento Sanitario  Construcción extensión red 
de agua potable y 
alcantarillado de aguas 
servidas, pasaje Los 
Sauces de Carampangue , 
comuna de Arauco.  

206.219.544.-  

ALTO BIOBIO  PMB tradicional  Mejoramiento  abasto 
colectivo sector ralco 
lepoy, comuna de Alto 
Biobío.  

248.382.689.-  

ANTUCO  Saneamiento Sanitario  Saneamiento Sanitario para 
viviendas sector Alto 
Rucue, comuna de Antuco.  

144.632.600.-  

CABRERO  Programa de Mejoramiento 
de Barrios  

Construcción Pozos 
Profundos sector La 
Aguada y Estero Los 
Sapos, comuna de 
Cabrero.  

230.396.822.-  

QUILACO  Saneamiento Sanitario  Proyecto tipo solución 
particular de agua potable 
sector piñiquihue.  

47.795.151.-  

MULCHEN  PMB Tradicional  Construcción Saneamiento 
Sanitario sector Bureo 
Mamuleo, Mulchén.  

37.072.938.-  

YUMBEL  Programa de Mejoramiento 
de Barrios  

Conservación Planta de 
Tratamiento de Aguas 
Servidas Río Claro, comuna 
de Yumbel.  

46.287.113.-  

FLORIDA  Programa de Mejoramiento 
de Barrios  

Extensión Red de 
Alcantarillado calle 
Covadonga, comuna de 
Florida.  

46.863.942.-  

CONCEPCION  Saneamiento Sanitario  Extensión Red de 
Alcantarillado y Agua 
Potable pasaje sin nombre, 
Cerro Chepe, Concepción  

84.616.765.-  

    Totales  1.187.112.564.-  

   
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS 
CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 
NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: PEDRO VENEGAS.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS. 

 
ACUERDO N° 03: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN, APROBAR RECURSOS 
ADICIONALES PARA PROYECTO “REPOSICIÓN CUARTA COMISARIA HUALPÉN”, 
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CÓDIGO BIP 40037115-0, POR UN MONTE DE $626.083.064, CON CARGO AL 
PROGRAMA  DE INVERSIONES DEL PRESUPUESTO VIGENTE DEL FNDR.  
  
Los recursos adicionales solicitados corresponden a:   

ÍTEM  MONTO CONVENIO 
VIGENTE  

MONTO OFERTADO  MONTO ADICIONAL 
SOLICITADO  

MONTO ACTUALIZADO 
FICHA IDI 2025 (Ítem 
Obras Civiles)  

OBRAS CIVILES  $6.435.623.000  $7.061.706.064  $626.083.064  $6.940.630.000  

MONTO TOTAL  $6.435.623.000  $7.061.706.064  $626.083.064  $6.940.630.000  

 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS 
CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 
NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: MARCELO RIVERA.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 
 

ACUERDO N° 04: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN, APROBAR 
REEVALUACIÓN TÉCNICA Y RECURSOS ADICIONALES PARA EL PROYECTO 
“REPOSICIÓN PUENTE CHILLÁN, LOS ÁNGELES”, CÓDIGO BIP 30480922-0 POR 
UN MONTO DE $35.432.000, CON CARGO AL PROGRAMA DE INVERSIONES DEL 
PRESUPUESTO VIGENTE DEL FNDR.  
  
LOS RECURSOS ADICIONALES SOLICITADOS CORRESPONDEN A:   
  

ÍTEM  MONTOS APROBADOS 
CERTIFICADO CORE 
AÑO 2023  

MONTO ADICIONAL 
SOLICITADO  

MONTO REEVALUADO 
AÑO 2024 CON RATE 
RS.  

CONSULTORIAS  $86.352.000  $35.432.000  $121.784.000  

TOTAL  $86.352.000  $35.432.000  $121.784.000  

 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS 
CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 
NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: MARCELO RIVERA.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

ACUERDO N° 05: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN, APROBAR 
MODIFICACIÓN DEL PRESUPUESTO DE INVERSIÓN REGIONAL 
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A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS 
CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 
NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: MARCELO RIVERA.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  

 

ACUERDO N° 06: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN, APROBAR 
REEVALUACIÓN TÉCNICA-ECÓNOMICA Y RECURSOS ADICIONALES PARA EL 
ITEM CONSULTORIA DEL PROYECTO “CONSERVACIÓN CANCHA DE FUTBOL 
AMATEUR NÚMERO 2, COMUNA DE LEBU” CÓDIGO BIP 40042833-0, POR UN 
MONTO DE $1.601.000 CON CARGO AL PROGRAMA  DE INVERSIONES DEL 
PRESUPUESTO VIGENTE DEL FNDR.  
  
Los recursos adicionales solicitados corresponden a:   
  

ÍTEM PROYECTO  MONTO APROBADO 
CONVENIO AÑO 2023  

MONTO ACTUALIZACIÓN 
FICHA IDI 2025  

MONTO ADICIONAL 
SOLICITADO  

CONSULTORÍA  $16.000.000  $17.601.000  $ 1.601.000  

  
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS 
CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 
NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: MARCELO RIVERA.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

ACUERDO N° 07: 
SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN, APROBAR 

REEVALUACIÓN TÉCNICA Y RECURSOS ADICIONALES PARA PROYECTO 
“CONSTRUCCIÓN CENTRO COMUNITARIO N° 20 CAMILO OLAVARRIA, 
CORONEL”. CÓDIGO BIP 40042833-0, POR UN PONTO DE $20.624.000 CON 
CARGO AL PROGRAMA  DE INVERSIONES DEL PRESUPUESTO VIGENTE DEL 
FNDR.  
  
LOS RECURSOS ADICIONALES SOLICITADOS CORRESPONDEN A:   
  

ÍTEM  MONTO CONVENIO 
VIGENTE  

MONTO ADICIONAL 
SOLICITADO  

MONTO REEVALUADO 
AÑO 2025  
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OBRAS CIVILES  $119.293.000  $20.624.000  $ 139.917.000  

TOTAL  $119.293.000  $20.624.000  $ 139.917.000  

  
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS 
CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 
NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO. 
ABSTENCIÓN: MARCELO RIVERA.  
AUSENTES: SERGIO GIACAMAN, YANINA CONTRERAS.  
 

ACUERDO N° 08: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR CONCESIONES DE USO GRATUITO 
CORTO PLAZO QUE SE INDICAN.  
1. Exp. N°: 8CTC218  
- Ord. SE08-638-2025 de 18 de marzo de 2025 de Ministerio de Bienes Nacionales.  
A favor de Ilustre Municipalidad de Coronel respecto del inmueble fiscal ubicado 
en LOTE A DEL LOTE 97-1 Ruta 160 Tramo Tres Pinos -Acceso Norte a Lota. 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS 
ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA 
JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, 
CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

ACUERDO N° 09: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR CONCESIONES DE USO GRATUITO 
CORTO PLAZO QUE SE INDICAN.  
Exp. N°: 8CTC735  
Ord. SE08-651-2025 de 19 de marzo de 2025 de Ministerio de Bienes Nacionales.  
A favor Ilustre Municipalidad de Curanilahue respecto del inmueble fiscal ubicado 
en Calle Rengo S/n Lote 4 Mz 87, actualmente Calle Bulnes 313, Lote 4 Mz 87, 
comuna de Curanilahue. 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS 
ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA 
JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, 
CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
AUSENTES: YANINA CONTRERAS. 
 
 

ACUERDO N° 10: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD, APROBAR ACTUALIZACIÓN DEL 
REGLAMENTO DE INTERNO DE FUNCIONAMIENTO DE LA COMISIÓN REGIONAL 
DE USO DEL BORDE COSTERO, CRUBC. 
 A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS 
ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA 
JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, 
CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

ACUERDO N° 11: 
SE ACUERDA POR 26 VOTOS A FAVOR Y 2 ABSTENCIONES, APROBAR 
MODIFICACIÓN DE CERTIFICADO CORE N° 8195/O12 DE FECHA 01/07/2024, QUE 
APRUEBA PROYECTOS DE SUBVENCIÓN FONDO DEPORTISTAS DESTACADOS 
FNDR 2024 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO 
REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, 
LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, 
AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO 
FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

ACUERDO N° 12: 
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SE ACUERDA POR 19 VOTOS A FAVOR Y 9 ABSTENCIONES, APROBAR 
CONTINUIDAD OPERACIONAL DEL PROYECTO RELLENO SANITARIO LOS 
ÁNGELES PARA EXTENSIÓN DE VIDA ÚTIL DEL PROYECTO CENTRO INTEGRAL 
DE TRATAMIENTO DE RESIDUOS, EN LA COMUNA DE LOS ÁNGELES.    
El proyecto se traduce en la extensión de nuevas zonas para disposición de 
residuos sólidos domiciliarios y asimilables (RSD), y la continuidad de las 
instalaciones operacionales existentes.  
Sobre el tema desde el ejecutivo se plantea:  
De la revisión de la Adenda Complementaria, se informa que se considera 
satisfactoria la respuesta del titular a las observaciones planteadas por el 
Gobierno Regional a la vinculación de su proyecto con la Estrategia Regional de 
Desarrollo, la Política Pública Regional para la Conservación de la Biodiversidad y 
la Política Pública Regional para la Gestión de los Residuos Sólidos Domiciliarios, 
solicitándose que se mantenga informada a la comunidad aledaña e instalaciones 
productivas cercanas sobre el manejo de situaciones de emergencia por parte del 
titular y control de vectores.  
En base a la revisión del documento citado anteriormente, este órgano de 
administración del Estado se pronuncia conforme sobre la Adenda 
Complementaria.  
- Sobre el tema el consejero Ignacio Fica menciona que en el proyecto no se 
hace mención al tema cultural y ambiental, sino al tema económico y social, por lo 
que plantea que se hagan cargo de las condiciones culturales y ambientales de la 
comunidad y del entorno.   
 
Consejero  Luis Santibáñez sobre la participación ciudadana, pregunta el 
volumen de participación, como se desarrolló y si está declarada. Core Claudio 
Lapostol plantea que se debe ver esto como proyecto de región y no sólo de 
comunas, además consulta a que localidades atiente el vertedero. Consejero 
Gonzalo Osorio, consulta si existe algún programa de monitoreo sobre la 
afectación del suelo y líquidos percolados.   
Core Yasna Jaramillo, menciona que luego de recorrer una planta de tratamiento 
le preocupa la cantidad de habitantes que cubre el proyecto y si alcanzará en su 
vida útil. 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JAIME PEÑAILILLO, ROBERTS 
CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, CHRISTOPHER GENGNAGEL, 
ANSELMO PEÑA, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: JUAN VILLANUEVA, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, 
CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

ACUERDO N° 13: 
SE ACUERDA POR 26 VOTOS A FAVOR 1 ABSTENCIÓN Y 1 EN CONTRA, 
APROBAR ORD. N° 878 DE FECHA 03/04/2024, SOLICITA PRONUNCIAMIENTO 
PROYECTOS: DIA: MODIFICACIÓN DE PROYECTO CONDOMINIO CORDILLERA Y 
CONSTRUCCIÓN EDIFICIO STRIP CENTER, LOS ÁNGELES  
El proyecto busca ampliar un desarrollo habitacional aprobado mediante la 
Resolución Exenta N° 202408101419 del 4 de octubre de 2024. La modificación 
contempla 261 nuevas unidades habitacionales y un strip center, distribuidos en 
tres edificios  
 
Sobre el tema desde el ejecutivo se plantea:  
El proyecto no realiza un análisis con la ESTRETGIA REGIONAL DE DESARROLLO 
(ERD) 2015-2030 (versión actualizada del 2023), ya que realiza una vinculación con 
documento no vigente.  
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El proyecto no realiza un análisis con la POLITICA PUBLICA REGIONAL PARA LA 
CONSERVACIÓN DE LA BIODIVERSIDAD DE LA REGIÓN DEL BIOBÍO vigente.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la ESTRATEGIA DE CIENCIA, 
TECONOLOGÍA, CONCOMINIENTO E INNOVACIÓN PARA LA REGIÓN DEL 
BIOBÍO.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la POLITICA PUBLICA REGIONAL PARA LA 
GESTIÓN DE RESIDUOS SÓLIDOS DOMICILIARIOS.  
 
Con lo anterior, NO se da conformidad a las normas vigentes. Se solicita al titular 
realizar las vinculaciones con los instrumentos vigentes e incluir aquellos en que 
no efectuó un análisis en esta presentación.   
 
La información de los instrumentos se encuentra disponible en la web del gobierno 
regional https://goprebiobio.cl.  
 
-Sobre el tema el consejero Marcelo Rivera plantea que se trata de un proyecto 
habitacional que usa una debilidad de la Ley, pues presentan una iniciativa y luego 
se va ampliando por etapas y se evita hacer un estudio de impacto ambiental más 
profundo.   
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS 
ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, 
ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, 
ANSELMO PEÑA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
EN CONTRA: ENRIQUE KRAUSE. 
ABSTENCIÓN: IGNACIO FICA.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

ACUERDO N° 14: 
SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR PROPUESTA DIA: Ampliación Mall 
Plaza El Trébol.  
El Proyecto consiste en la ejecución de obras de ampliación de las instalaciones 
existentes del centro comercial Mall Plaza del Trébol   
 
Sobre el tema desde el ejecutivo se plantea:  
El proyecto no realiza un análisis con la ESTRETGIA REGIONAL DE DESARROLLO 
(ERD) 2015-2030 (versión actualizada del 2023), ya que realiza una vinculación con 
documento no vigente.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la POLÍTICA PÚBLICA REGIONAL PARA LA 
CONSERVACIÓN DE LA BIODIVERSIDAD DE LA REGIÓN DEL BIOBÍO vigente.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la ESTRATEGIA DE CIENCIA, 
TECONOLOGÍA, CONCOMINIENTO E INNOVACIÓN PARA LA REGIÓN DEL 
BIOBÍO.  
 
El proyecto no realiza un análisis con la POLÍTICA PÚBLICA REGIONAL PARA LA 
GESTIÓN DE RESIDUOS SÓLIDOS DOMICILIARIOS.  
 
Con lo anterior, NO se da conformidad a las normas vigentes. Se solicita al titular 
realizar las vinculaciones con los instrumentos vigentes e incluir aquellos en que 
no efectuó un análisis en esta presentación.  
 
La información de los instrumentos se encuentra disponible en la web del gobierno 
regional https://goprebiobio.cl.  
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- Sobre el tema el consejero Marcelo Rivera señala que se debe exigir mayor 
planificación en temas viales, pensando que es una zona ya saturada. Core Luis 
Santibáñez plantea que se pueda incorporar un estudio de impacto vial por la 
cantidad de vehículos proyectados de transporte público y particular, así como de 
afluencia de público. Consejero Jaime Peñailillo consulta si se cuenta con un 
informe de la DGAC.  
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS 
ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, 
ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, 
ANSELMO PEÑA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN, ENRIQUE KRAUSE, IGNACIO FICA.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

ACUERDO N° 15: SE ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR FISCALIZACIÓN 
PROYECTO “ADQUISICIÓN CONTENEDORES PARA RESIDUOS SÓLIDOS DE LA 
COMUNA DE TOME” ID 2656-53-LR23. 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS 
ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA 
JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, 
CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

ACUERDO N° 16: SE ACUERDA POR 26 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN 
APROBAR COMO PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE TENENCIA RESPONSABLE 
DE ANIMALES DE COMPAÑÍA A DON ALAN BASTIAS U. Y VICEPRESDIENTE AL 
CONSEJERO CLAUDIO LAPOSTOL V. 
A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 
NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO. 
ABSTENCIÓN: ROBERTS CÓRDOVA.  
AUSENTES: SERGIO GIACAMAN, YANINA CONTRERAS.  
 

ACUERDO N° 17: SE ACUERDA POR 19 VOTOS A FAVOR Y 9 ABSTENCIONES 
APROBAR MANDATAR COMO CONSEJEROS REPRESENTANTES EN EL COMITÉ 
REGIONAL DE USO DEL BORDE COSTERO A LOS CONSJEROS REGIONALES 
CRISTIAN MEDINA C. Y CHRISTIAN ARELLANO.   
A FAVOR: ROBERTS CÓRDOVA, ALAN BASTÍAS, ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY 
SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, 
CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

ACUERDO N° 18: SE ACUERDA POR 11 VOTOS A RECHAZO, 8 ABSTENCIONES Y 
9 A FAVOR, RECHAZAR SOLICITUD DEL CONSEJERO PATRICIO KUHN, DE 
CAPACITACIÓN EN INTELIGENCIA ARTIFICIAL.   
A FAVOR: JUAN MEDINA, PEDRO VENEGAS, ROBERTS CÓRDOVA, ALAN BASTÍAS, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, 
CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, ANSELMO PEÑA. 
EN CONTRA: GONZALO OSORIO, MARCELO RIVERA, YASNA JARAMILLO, MARÍA NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO 
MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER GENGNAGEL, IGNACIO FICA, CHRISTIAN 
ARELLANO. 
ABSTENCIÓN: JUAN VILLANUEVA, JAIME PEÑAILILLO, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, 
ANDRÉS ARROYO, PEDRO SEGUEL, SERGIO GIACAMAN.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
 

ACUERDO N° 19: SE ACUERDA POR 27 VOTOS A FAVOR Y 1 ABSTENCIÓN 
APROBAR PLANILLA DE MANDATOS: 
    
DÍA  MATERIA  REMITENTE  HORA Y LUGAR  

01/03/25  Fiesta del catuto, 12ª versión  Junta de vecinos San Manuel  13:00 horas, sede social, 
Paradero San Manuel s/n 
Tomeco.  

01/03/25  Vive! Laja 2025  Municipalidad de Laja  Anfiteatro Municipal Laja  
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06/03/25  Jornada de Trabajo en la Provincia de 
Arauco con la División de PPTO. del 
Gobierno Regional del Biobío.  

Coordinador Provincia de Arauco  Municipalidad de Los Álamos.  

10/03/25  Cierre del proyecto Muévete Por Tu 
Salud 2023PM0380, financiado por el 
Gobierno Regional del Biobío.  

Municipalidad de Los Álamos  15:00 horas, Sala de concejo de 
la municipalidad, Libertad 300, 
Los Álamos.  

14/03/25  Exposición del Anteproyecto Regional 
de Inversión (ARI) para la Provincia de 
Arauco.  

Gobernador Regional  10:30 horas, Lebu.  

15/03/25  REC EN CONCEPCIÓN AÑO 2025. 
(Parque Bicentenario y Teatro Bio Bio).  

Directora Teatro Biobío  Parque Bicentenario y Teatro 
BioBio.  

15/03/25  VIII Fiesta Costumbrista del Choclo  Municipalidad de Cabrero  13:00 horas, complejo hípico de 
Pillanó, inauguración oficial el 
sábado 15 de marzo.  

16/03/25  REC EN CONCEPCIÓN AÑO 2025. 
(Parque Bicentenario y Teatro Bio Bio).  

Directora Teatro Biobío  Parque Bicentenario y Teatro 
Bio Bio.  

27/03/25  Inauguración exposición fotográfica 
"Conmemoración Centenario Capilla 
San Sebastián"  

Director Museo Casa Cano de 
Rere, Enrique Garretón  

17:00 hrs en Museo Casa Cano, 
Pedro Aguirre Cerda 75, Rere, 
Yumbel  

28/03/25  Inauguración de la sede del Consejo de 
Pastores de Talcahuano  

Gobernador Regional de Biobío  17:30 horas en calle La Heras N° 
46, detrás del Liceo Técnico 
Talcahuano.  

29/03/25  Concierto Gala 21° Aniversario de 
Hualpén  

Municipalidad de Hualpén  18:00 horas en Gimnasio 
Escuela Blanca Estela Prat, 
Avda. Bulgaria 3421, Hualpén.  

30/03/25  Campeonato Regional 2025, Copa de 
Campeones Semifinal vuelta  

Club Deportivo y Social 
Ferroviarios de Monte Águila  

17:00-19:30 hrs en Monte 
Águila.  

31/03/25  Reunión sobre cubicación de bodega 
del Sector Pesquero Artesanal  

Sector Pesquero Artesanal 
Siparbumar Coronel  

16:00 hrs en Asociación 
Gremial Caleta Lo Rojas, 
Coronel  

01/04/25  Hito del Lanzamiento Regional del Mes 
del Libro en Cabrero.  

 Alcalde de Cabrero  11:00 horas, Plaza de Armas de 
Cabrero (frontis Biblioteca).  

02/04/25  Conmemoración del Día Mundial del 
Espectro Autista   

Mesa Intersectorial Regional TEA  09:30 horas en el auditorio de 
Facultad de Humanidades de la 
Universidad de Concepción.  

02/04/25  Marcha silenciosa por la 
concientización del autismo en la 
comuna de San Rosendo.  

Municipalidad de San Rosendo  10:00 horas, plaza 
ciudadana,  comuna de San 
Rosendo.  

02/04/25  Visita a la comuna de Tirúa.  Gobierno Regional  13:30 horas: reunión protocolar 
en la Municipalidad de Tirúa; 
14:00 horas: visita al Centro de 
Emprendimiento de Mujeres; 
14:30 horas: saludo a las 
organizaciones con subsidio.  

03/04/25  Actividades de conmemoración del Día 
Mundial de Concienciación del 
Autismo.  

Municipalidad de Curanilahue, 
Organización de Padres de niños 
con Autismo TEAmo 
Curanilahue.  

19:00 hrs, Acto Conmemorativo 
en la Municipalidad.  

04/04/25  Actividad de ciclismo Raid Nahuebuta 
en Playa Millaneco, Lebu.  

Municipalidad de Lebu  09:00 horas.  

04/04/25  Reunión convocada por los gremios 
pesqueros de la comuna de Lebu.  

Jefe Gabinete Municipalidad de 
Lebu  

10:00 horas, Puerto Pesquero 
Artesanal de Lebu.  

04/04/25  Reunión de trabajo sobre el estado del 
proyecto Construcción Redes 
Saneamiento Sanitario de San Carlos 
Purén.  

Gobierno Regional  10:30 horas, sala de reuniones 
de la administración municipal, 
4° piso, Los Ángeles.  

04/04/25  Lanzamiento del proyecto Cámaras de 
Televigilancia 2023  

Junta de Vecinos Villa Pehuén  14:00 horas, Sede Villa Pehuén, 
Calle Omar Gayoso #1614, 
Arauco.  

04/04/25  Inauguración de Pavimentos 
Participativos del llamado N°33.  

 Alcalde de Cabrero  15:00 horas, Avenida O'Higgins 
esquina Colo Colo, comuna de 
Cabrero.  

04/04/25  Actividades de conmemoración del Día 
Mundial de Concienciación del 
Autismo.  

Municipalidad de Curanilahue, 
Organización de Padres de niños 
con Autismo TEAmo 
Curanilahue.  

16:00 hrs, obra de teatro 
"Nosotros nos Hacemos 
Cargo", Arturo Prat #817.  

07/04/25  Ceremonia de Entrega de Títulos de 
Dominio a 15 familias de Chiguayante.  

Seremi de Bienes Nacionales y 
Alcalde de Chiguayante  

16:30 horas, Salón del Concejo 
Municipal, O  

08/04/25  Acto de Inauguración año Extra - 
Escolar 2025.  

Alcaldesa de Lebu y  Jefe (R) 
Departamento Comunal de 
Educación Municipal  

10:30 horas, Estadio Atlético 
Provincial de Lebu.  

08/04/25  Reinicio de obras del proyecto Alto 
Cordillera, que beneficia a 140 familias 
de la comuna de Mulchén.  

Seremi de Vivienda y Urbanismo y 
Alcalde de Mulchén  

15:00 horas, conjunto 
habitacional en calle Villalón 
N°1040, Mulchén.  

09/04/25  Ceremonia de Cuenta Pública del 
quehacer desarrollado durante el 
último periodo.  

Dr. Benito Umaña Hermosilla, 
Rector de la Universidad del Bío-
Bío  

10:00 horas, Aula Magna de 
Avda. Collao; 16:00 horas, Aula 
Magna Campus Fernando May, 
Avda. Andrés Bello 720, 
Chillán.  
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09/04/25  Hito Inaugural del Programa Quiero Mi 
Barrio El Santo.  

Seremi de Vivienda y Urbanismo 
de la región de Biobío, junto a 
Ítalo Cáceres Lizana, alcalde de 
Tomé.  

16:30 horas, Escuela Lisa Peter 
Teubner, calle El Arrayán 61, 
cerro El Santo, comuna de 
Tomé.  

12/04/25  Evento "XC Los Castaños 2025" para 
categorías infantiles y de adultos.  

Municipalidad de Arauco  08:00 horas, Parque 
Comunitario Los Castaños, 
Villa Bosques de Montemar, 
Arauco.  

12/04/25  Evento "XC Los Castaños 2025" para 
categorías infantiles y de adultos.  

Municipalidad de Arauco  08:00 horas, Parque 
Comunitario Los Castaños, 
Villa Bosques de Montemar, 
Arauco.  

12/04/25  Ceremonia de Firma de Convenio de 
Uso del Espacio Costero Marino de 
Pueblos Originarios Lafken Mapu Meu.  

Asociación de Comunidades 
Indígenas Füta Arauco Lafken 
Mapu Meu  

09:30 horas, sector Playa 
Tubul, comuna de Arauco.  

13/04/25  Evento "XC Los Castaños 2025" para 
categorías infantiles y de adultos.  

Municipalidad de Arauco  08:00 horas, Parque 
Comunitario Los Castaños, 
Villa Bosques de Montemar, 
Arauco.  

13/04/25  Evento "XC Los Castaños 2025" para 
categorías infantiles y de adultos.  

Municipalidad de Arauco  08:00 horas, Parque 
Comunitario Los Castaños, 
Villa Bosques de Montemar, 
Arauco.  

13/04/25  Inauguración de Campeonato 2025.  Presidente de la Asociación de 
Rayuela de Curanilahue.  

11:00 horas, club de Rayuela 
Cerro Verde, San Martín interior 
S/N, Población Cerro Verde.  

14/04/25  Sesión del "Comité Regional para el 
Cambio Climático" (CORECC).  

Gobierno Regional  09:00 horas, dependencias del 
Gobierno Regional del Biobío.  

17/04/25  Participación en el Panel de Expertos 
sobre “Rentabilidad Municipal de la 
Inversión del Gobierno Regional”.  

Gobernador Regional del Bio-Bio  09:45 a 12:00 horas, Salón 
Gregorio de la Fuente, 
Gobierno Regional.  

17/04/25  Ceremonia Inaugural de ARAUCO MÁS 
DINÁMICO: ESTRATEGIAS PARA 
EMPRENDEDORES.  

Roberta Lama Bedwell, Directora 
Ejecutiva del Comité CORFO 
Biobío, e Iris Gutiérrez Medina, 
Directora de Ceduc UCN, sede 
Lebu.  

10:30 horas, Salón de la Cultura 
y las Artes Walter Ramírez 
Urquieta, calle Pérez #541, 
Lebu.  

11/04/25  Encuentro de Dirigentes y Dirigentas de 
Organizaciones de Discapacidad  

Directora Regional del Servicio 
Nacional de la Discapacidad 
(SENADIS) en la región del 
Biobío,  

10:30 y 13:30 hrs., en el 
Sindicato PETROX, ubicado en 
Janequeo 486, Concepción.   

28/02/25  Vive! Laja 2025  Municipalidad de Laja  Anfiteatro Municipal Laja  

01/04/25  Hito de Lanzamiento Regional del Mes 
del Libro  

Municipalidad de Cabrero  11:00 AM, Plaza de Armas de 
Cabrero, frente a la biblioteca.  

01/04/25  Ceremonia: Bendición y puesta en 
marcha de un tractor  

Asociación Indígena Fotun Mapu 
Pu Lafken  

11:00 hrs en explanada de 
Caleta Punta Lavapié, Arauco  

01/04/25  Inicio del proyecto FNDR "Reposo 
protege y cuida a los animales"  

Junta de vecino Villorrio de 
Reposo  

17:30 horas en km 1 urbano, 
Reposo, Cañete.  

01/04/25  Foro Firmes por Ramuntcho  Alcalde de Hualpén  18:00 horas en Centro 
Comunitario, calle Bélgica 
1563, Hualpén.  

01/04/25  Cierre del proyecto Club Deportivo 
Social y Cultural Caupolicán  

Club Deportivo Caupolicán  19:00 horas en Orozimbo 
Barboza #294, Chiguayante.  

02/04/25  Acto de Reconocimiento  Directora de la Escuela Artística 
de Lota  

14:30 horas en las 
dependencias de la escuela.  

03/04/25  Conferencia 25° Festival Internacional 
de Cine CINELEBU  

Claudia Pino Saravia  10:30 hrs en Hotel El Araucano, 
Caupolicán 521, Concepción  

03/04/25  Hito de Cierre del Programa Quiero mi 
Barrio Estación  

Seremi de Vivienda y Urbanismo, 
Alcalde de Cañete  

16:00 horas en multicancha, 
calle Diego Portales #340, 
Población Juan Pablo II, 
Cañete.  

04/04/25  Izamiento de la Gran Bandera del 
Bicentenario  

General de Carabineros Enzo A. 
Micono Villablanca  

12:00 hrs en Plaza 
Bicentenario, frente al Mall 
Mirador Biobío, Concepción.  

04/04/25  Inauguración de Pavimentos 
Participativos N°33  

María Luz Gajardo Salazar, 
Alcalde de Cabrero  

15:00 horas, Avenida O'Higgins 
esquina Colo Colo, Cabrero.  

04/04/25  Inauguración del proyecto Multicancha 
Villa Los Profesores  

Gobernador Regional de Biobío y 
Alcalde de Los Ángeles  

18:00 horas en Avenida El 
Aromo con pasaje Profesor 
Miguel Ruiz, Los Ángeles.  

05/04/25  2ª fecha del Raid MTB Nahuelbuta  Municipalidad de Contulmo  09:45 horas, sector Buchoco, 
Contulmo.  

05/04/25  Inauguración 15° Versión “Fiesta de la 
Vendimia de Millapoa”  

Presidente Junta de Vecinos 
Millapoa  

12:00 horas, Viña Vientre de 
Oro, Millapoa.  

05/04/25  "Zapateando por un sueño" Muestra 
artística de FOSIS  

Yolanda Carrasco, Agrupación de 
Danzas Folclóricas  

15:00 hrs en Plaza de la 
Infancia, sector norte, Lebu  

05/04/25  Servicio de Acción de Gracias  Ejército Evangélico de Chile, 
Pastora Presbítero  

16:00 hrs en Templo Central 
Lota, Calle Condell #248, Lota.  

05/04/25  Velada de boxeo  Club de boxeo Tucapel  18:00 horas en el Gimnasio 
Municipal de Cañete.  
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05/04/25  Bingo Albiceleste Bailable  Presidente del Club Deportivo 
Magallanes  

19:00 horas, sede de la Junta de 
Vecinos de Alto San Miguel, 
Camino El Peral, Los Ángeles.  

05/04/25  Evento de Boxeo  Asociación de Boxeo Concepción 
Norte  

19:00 hrs en Gimnasio Colegio 
República de Brasil  

06/04/25  Raid MTB Nahuelbuta  Municipalidad Lebu   09:30 AM, desde la Playa 
Millaneco.  

07/04/25  Reunión con Gobernador Regional  Jefe de Gabinete Administración 
Regional  

 11:00 hrs, Gobierno Regional  

09/04/25  Seminario "Nuevas Pinturas 
Resilientes Bio Higrotérmicamente para 
Edificaciones Residenciales en Chile"  

Centro de Investigación en 
Tecnologías de la Construcción 
(CITEC UBB)  

10:30 a 13:00 horas, auditorio 
de CITEC UBB, Universidad del 
Bío-Bío.  

09/04/25  Seminario “Nuevas pinturas 
resilientes”  

CITEC UBB y Centro de Polímeros 
Avanzados  

10:30-13:00 hrs en Auditorio 
CITEC, UBB  

09/04/25  Ceremonia de Entrega de Títulos de 
Dominio al Club Deportivo Unión 
Marítima de Coronel  

Club Deportivo Unión Marítima  20:00 horas, Avda. Pedro 
Aguirre Cerda N°329, Coronel.  

10/04/25  Inauguración de la exhibición "El 
Despertar de los Sentidos"  

Ilustre Municipalidad de Lebu  11:00 horas, Escuela Arturo 
Ebensperger Richter, Dublé 
esquina Mistral, Lebu.  

10/04/25  Hito de Primera Piedra del Centro 
Comunitario  

Seremi de Vivienda y Urbanismo 
del Biobío  

11:00 horas, intersección de 
Avenida Chile Lindo y Fiesta 
Chilena, Los Ángeles.  

10/04/25  Ceremonia de Entrega de Títulos de 
Dominio  

Secretario Regional Ministerial de 
Bienes Nacionales  

12:00 horas, Casa de la Cultura, 
Gana N°360, Mulchén.  

10/04/25  Reunión de participación ciudadana 
sobre “Concesión Ruta 5 Tramo Chillán 
– Collipulli”  

Inspector Fiscal de Construcción  18:00 horas, Sede de la Junta 
de Vecinos del sector el Rosal, 
camino El Rosal, km 486.  

11/04/25  Ceremonia de Inauguración de FINCO 
2025  

Cámara Chilena de la 
Construcción de Concepción  

11:00 horas, SurActivo, 
Concepción.  

11/04/25  Inauguración Oficial del 76° 
Campeonato Nacional de Rodeo 
Chileno  

Federación del Rodeo Chileno  16:30 hrs en Medialuna 
Monumental "Gonzalo Vial 
Vial", Av. España s/n, 
Rancagua.  

11/04/25  Lanzamiento del Proyecto Zapateando 
en Negrete  

Junta de Negrete  18:00 horas, Ignacio Carrera 
Pinto S/N, Negrete.  

11/04/25  Reunión del sindicato independiente de 
pescadores mixto Negen-Kurut Viento 
Fuerte de Tubul  

sindicato independiente de 
pescadores  

Arauco  

12/04/25  5° Festival Regional de la Voz del 
Adulto Mayor  

Alcalde de Los Álamos, Concejo 
Municipal, Juan Gómez Herrera  

15:00 hrs en Gimnasio Liceo 
Cristo Redentor, Ignacio 
Carrera Pinto N°16, Los 
Álamos.  

14/04/25  Sesión del "Comité Regional para el 
Cambio Climático"  

Gobierno Regional del Biobío  09:00 horas, dependencias del 
Gobierno Regional del Biobío.  

14/04/25  Reunión de Participación Ciudadana 
sobre la concesión Ruta 5  

INSPECTOR FISCAL DE 
CONSTRUCCIÓN CONTRATO DE 
CONCESIÓN RUTA 5, TRAMO 
CHILLÁN – COLLIPULLI.  

18:00 horas, Salón Municipal de 
Cabrero, Delicias #355, tercer 
piso.  

15/04/25  Reunión de Participación Ciudadana 
sobre la concesión Ruta 5  

INSPECTOR FISCAL DE 
CONSTRUCCIÓN CONTRATO DE 
CONCESIÓN RUTA 5, TRAMO 
CHILLÁN – COLLIPULLI.  

18:00 horasLiceo Saltos del 
Laja, ubicado en Km 480 ruta 5, 
calle de servicio oriente.  

19/04/25  Rodeo Promocional  Club de Rodeo Carampangue  9:00 hrs en Medialuna de 
Carampangue  

20/04/25  Evento de Salto de Cinta  Club de Rodeo Carampangue  12:00 hrs en Medialuna de 
Carampangue.  

24/04/25  Reunión de participación ciudadana 
sobre “Concesión Ruta 5 Tramo Chillán 
– Collipulli”  

Inspector Fiscal de Construcción  18:00 horas, Casino Municipal, 
Caupolicán #399, Los Ángeles.  

26/04/25  Celebración del 141º aniversario de la 
llegada de familias alemanas  

Municipalidad de Contulmo  Contulmo  

A FAVOR: GONZALO OSORIO, JUAN MEDINA, MARCELO RIVERA, PEDRO VENEGAS, JUAN VILLANUEVA, JAIME 
PEÑAILILLO, ROBERTS CÓRDOVA, FRANCISCO REYES, LEONIDAS PEÑA, TAMARA CONCHA, ANDRÉS ARROYO, PEDRO 
SEGUEL, PATRICIO KUHN, LARRY SANDOVAL, CRISTIAN MEDINA, ENRIQUE KRAUSE, YASNA JARAMILLO, MARÍA 
NÚÑEZ, ÁNGELO MILLAMÁN, AMÉRICO MONDACA, CLAUDIO LAPOSTOL, LUÍS SANTIBÁÑEZ, CHRISTOPHER 
GENGNAGEL, ANSELMO PEÑA, IGNACIO FICA, CHRISTIAN ARELLANO, SERGIO GIACAMAN. 
ABSTENCIÓN: ALAN BASTÍAS.  
AUSENTES: YANINA CONTRERAS.  
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